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Ejecutan a 
una pareja 
en Tecolutla

Un hombre y una mujer fueron  
asesinados por hombres armados 
quienes después de perpetrar el  
homicidio huyeron con rumbo un  
desconocido. P.1NR

Mueren 200 personas por 
huracán ‘Helene’ en EU

Sheinbaum recibe Salutación de 
las Fuerzas Armadas Mexicanas 

Reforzada y controlada la 
seguridad en Tuxpan: CGJ

El número de muertos por el huracán  
Helene llegó a 200 después de que Georgia y 
Carolina del Norte reportaron más decesos por 
la tormenta, informaron a Joe Biden en su visita 
por lugares afectados. P.4B

En su calidad de Comandanta Suprema de  
las Fuerzas Armadas, Claudia Sheinbaum,  
Presidenta de México, destacó que nunca  
emitirá orden alguna que vulnere la Constitución  
o los derechos humanos del pueblo. P.6B

El gobernador Cuitláhuac García Jiménez informó 
que se activó el Código Rojo y la Policía Estatal está 
tras los responsables del enfrentamiento entre 
dos células delictivas ocurrido ayer en la mañana 
en Tuxpan. P.4NR

“Mi eje será 
el diálogo”: 
Rommel 
Pacheco 
Rommel Pacheco tomó con  
entusiasmo y compromiso la  
encomienda de dirigir al  
deporte mexicano en este  
sexenio; para ello quiere hacer una  
transformación a fondo, de ahí, 
que entre sus primeras acciones  
estará cambiar la Ley de Cultura  
Física y Deporte, encontrar la  
forma de resolver los conflictos en 
las Federaciones y escuchar a los  
deportistas en sus necesidades para 
conformar un buen equipo de cara a 
los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 
2028. P.1M

¡Tuxpanazo! 
Grupos fuera de ley mostraron su poderío en 

el puerto de Tuxpan, y dejaron en jaque a las  
diversas corporaciones de seguridad desplegadas 
en dicha localidad.

Eran alrededor de las 08:30 horas de este 

jueves 3 de octubre cuando en calles de la  
colonia de reciente creación ampliación  
jardines de Tuxpan hombres armados empezaron a  
disparar en contra de las fuerzas federales.  
P.1NR

Fuerzas Federales en jaque por Grupos Criminales en Tuxpan
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Recibe constancia de manos del dirigente estatal 

Miguel Cobos, es 
nombrado coordinador 

de afiliación del PT 

Se reúne Rogelio Quiroz con 
Vicente Aguilar, líder estatal del PT

Colapsa barda y se registra deslizamiento 
de terreno en la Miguel Hidalgo 

REDACCIÒN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Con la presencia del 
dirigente estatal del 
Partido del Trabajo, 

Vicente Aguilar Aguilar, 
se realizó la entrega de la 
constancia como coordinador 
de afiliación del Partido 
del Trabajo a Miguel Ángel 
Cobos, quien estará al frente 
con esta encomienda en el 
próximo proceso electoral.

En su visita a este 
municipio pozarricense, 
el coordinador estatal 
de este partido dijo estar 
emocionado de poder hacer 
formal la constancia que 
ratifica el compromiso 
de su compañero Miguel 
Ángel Cobos, con la fuerza 
del Partido del Trabajo, 
mismo que ahora será el 
representante con el cargo de 
coordinador de afiliación.

“Estoy seguro, dijo, 
que, con su compromiso 
y dedicación, lograremos 
construir un partido más 
fuerte en Poza Rica, por lo 
que confío en la labor que 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

El colapso de un muro de 
contención en la calle 
Parque de las Américas, 

en la colonia Miguel Hidalgo, 
ha generado una creciente 
preocupación entre los 
habitantes de la zona. El 
incidente se produjo tras las 
lluvias que han reblandecido 
el terreno, provocando 
deslizamientos que 
amenazan la estabilidad del 
área. Los residentes temen 
que las palmeras y árboles 
que aún se encuentran en 
pie puedan caer sobre las 
viviendas aledañas, lo que 
podría resultar en daños 
significativos.

Los vecinos han expresado 
su inquietud, señalando 
que el deslizamiento del 
terreno continúa y que la 
situación se vuelve cada vez 

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz   

El regidor Rogelio 
Quiroz Pulido asistió 
como invitado 

especial a la entrega de la 
constancia que acredita a 
Miguel Ángel Cobos como 
coordinador de afiliación 
del Partido del Trabajo 
(PT). Este evento contó con 
la presencia del dirigente 
estatal del PT, Vicente 
Aguilar Aguilar, quien 
destacó la importancia de 
este nombramiento.

Durante su intervención, 
Quiroz Pulido resaltó la 
relevancia de la visita del 
coordinador estatal al 
municipio, expresando su 
entusiasmo por formalizar el 
compromiso de Cobos con el 
partido. Este acto simboliza 
un paso significativo en 
el fortalecimiento de la 
estructura del PT en la 
región.

habrá de realizar al frente 
de esta encomienda para 
visitar todos los rincones del 
municipio que lo recibe por 
los resultados que ha dado 
en su andar en la política” 
expreso Vicente Aguilar.

En este encuentro se 
compartieron y analizaron 
los trabajos que habrán de 
realizarse, lo que permite 
enriquecer el proyecto 
para una mejora en la 
afiliación petista, siendo 
una coordinación que ha 
tenido buena aceptación en 
la sociedad pozarricense y 
en los diferentes sectores 
de esta ciudad, lo que le da 
confianza a la ciudadanía 
para inscribirse.

Cabe mencionar que 
Miguel Ángel Cobos, se 
ha distinguido por su 
participación dentro y 
fuera de la política, lo que 
le ha permitido conocer y 
atender las necesidades de 
las familias pozarricenses, 
además de poder contribuir 
con las causas más nobles 
en beneficio de los más 
necesitados.

El evento no solo fue 
un acto protocolario, sino 
también una oportunidad 
para que los asistentes 
compartieran ideas y 
analizaran las estrategias 
que se implementarán para 
mejorar la afiliación al 
partido. 

Vicente Aguilar Aguilar, 
al dirigir unas palabras, 
enfatizó el compromiso del 
Partido del Trabajo con los 
ciudadanos y su intención de 
ampliar su base de afiliados. 
La entrega de la constancia 
a Cobos es un reflejo de este 
esfuerzo por consolidar una 
mayor representación en el 
ámbito político local.

Este encuentro marca 
el inicio de una serie de 
actividades que se llevarán 
a cabo en el municipio, 
enfocadas en fortalecer la 
presencia del PT y fomentar 
una mayor participación 
ciudadana en los procesos 
políticos.

más peligrosa. Por lo que han 
hecho un llamado urgente 
a las autoridades locales 
para que tomen medidas 
inmediatas, como la tala de 
los árboles que representan 
un riesgo y el refuerzo del 
muro de contención. 

Además, los habitantes 
han comenzado a 
organizarse para presionar a 
las autoridades, destacando la 
necesidad de una evaluación 
técnica del terreno y la 
infraestructura afectada, ya 
que la preocupación no solo 
radica en el colapso del muro, 
sino también en la seguridad 
de sus hogares y familias. 

La situación se agrava 
con el pronóstico de más 
lluvias en los próximos días, 
lo que podría intensificar los 
problemas existentes. Los 
residentes están alarmados 
por el potencial de nuevos 
deslizamientos y el impacto 



Entrega Fernando Remes obras de pavimentación, alumbrado, red de drenaje y agua.
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Arranca inscripción para la Pensión para 
las Mujeres Bienestar en esta región 

Primaria de Poza Rica solicita vigilancia policiaca 
tras constantes robos a sus instalaciones 

Fortalecen 
infraestructura en 

colonia Lomas Verdes

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Luego del reciente 
robo perpetrado en 
la Escuela Primaria 

Francisco I. Madero, 
ubicada en la colonia del 
mismo nombre, la directiva 
ha solicitado la intervención 
de las autoridades para que 
implementen rondines 
policiacos y doten a la 
escuela con un guardia de 
seguridad que vigile las 
instalaciones las 24 horas, 
ya que hasta el momento 
se han registrado tres 
robos en un año, lo que ha 
dejado a padres y maestros 
preocupados por la 
seguridad de los alumnos.

En el último incidente, 
los delincuentes 
sustrajeron siete 
ventiladores donados por 
la Secretaría de Educación 
de Veracruz (SEV), además 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La coordinación 
regional de los 
programas sociales del 

Bienestar ha anunciado el 
inicio de inscripciones para 
la Pensión para las Mujeres 
Bienestar, un apoyo 
destinado a reconocer 
el esfuerzo y trabajo 
de las mujeres que han 
contribuido al desarrollo 
de sus familias y del país. 
Este programa tiene como 
objetivo brindar una ayuda 
económica a mujeres de 
entre 60 y 64 años que 
residen en municipios con 
alta presencia indígena, así 
como a todas las mujeres 
del país que tengan entre 63 
y 64 años.

El registro se llevará 
a cabo del 7 de octubre 
al 30 de noviembre. 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este jueves, el alcalde 
Fernando Remes 
Garza entregó 

oficialmente la obra 
de pavimentación con 
concreto hidráulico, 
rehabilitación de redes 
de drenaje y alumbrado 
público en la calle Laureles, 
entre las calles Palmeras y 
Framboyanes, en la colonia 
Lomas Verdes, mejorando 
su acceso y servicios básicos.

El representante de la 
colonia, destacó que esta 
obra es parte de un esfuerzo 
continuo por mejorar las 
condiciones del sector, pues 
se suma a otras realizadas en 
los últimos años, así como 
otras en proceso como la 
construcción de techos 
firmes y una importante 
obra en la telesecundaria 
Benito Juárez.

Cabe mencionar, entre 
los colonos presentes se 
encontraba Eva Jazmín 
Morales Hernández, 

beneficiaria del Programa 
de Movilidad Internacional 
"Poza Rica Vive en el 
Mundo", impulsado por 

el Ayuntamiento, quien 
compartió su experiencia 
de haber viajado a Italia 
como parte de un programa 

de voluntariado gracias a 
esta iniciativa que impulsa 
el alcalde Fernando Remes 
Garza.

Las inscripciones se 
organizarán según la letra 
inicial del primer apellido, 
facilitando así el proceso 
para las solicitantes. Los 
días de registro serán 
distribuidos de la siguiente 
manera: los lunes se 
atenderán los apellidos que 
comiencen con A, B y C; 
los martes, de la D a la H; 
los miércoles, de la I a la M; 
los jueves, de la N a la R; los 
viernes, de la S a la Z; y los 
sábados se aceptarán todas 
las letras.

El apoyo económico 
consistirá en un bimestre 
de 3 mil pesos, que se 
comenzará a dispersar en 
enero a través de la Tarjeta 
del Bienestar del Banco 
del Bienestar. Esta tarjeta 
permitirá a las beneficiarias 
acceder a su apoyo 
económico y utilizarlo en 
diversas transacciones, 

contribuyendo así a su 
autonomía financiera.

Para registrarse, las 
interesadas deberán 
presentar varios 
documentos, incluyendo 
una identificación oficial 
vigente, acta de nacimiento 
legible, CURP reciente, 
comprobante de domicilio 
y un número de contacto. 
La Secretaría del Bienestar 
ha habilitado módulos de 
registro en cada municipio, 
donde las mujeres podrán 
acudir para completar su 
inscripción.

Para localizar el módulo 
más cercano, se recomienda 
consultar la página oficial 
del programa, ya que este 
esfuerzo busca no solo 
apoyar económicamente a 
las mujeres adultas mayores, 
sino también reconocer su 
valiosa contribución a la 
sociedad mexicana.

de material didáctico y 
los expedientes de varios 
alumnos. Este tipo de robos 
no solo afecta el ambiente 
escolar, sino que también 
pone en riesgo la educación 
y el bienestar de los 90 
estudiantes matriculados 
en la institución. 

Además del robo, la 
escuela ha enfrentado actos 
vandálicos, incluyendo 
incendios que han dañado 
su infraestructura. La barda 
perimetral del plantel fue 
afectada por el huracán 
Grace, lo que ha dejado a 
la institución vulnerable 
a estos ataques. La falta 
de medidas adecuadas de 
seguridad ha llevado a los 
directivos a exigir acciones 
inmediatas para proteger 
a los estudiantes y al 
personal.

La comunidad educativa 
ha manifestado su 
descontento con la situación 

actual, argumentando que 
es fundamental contar con 
un entorno seguro para 
el aprendizaje. Los padres 
de familia han expresado 
su preocupación y han 
solicitado mayor atención 
por parte de las autoridades 
locales para garantizar la 
seguridad en el plantel.

Los profesores indicaron 
que la solicitud de rondines 
policiacos y la presencia 
constante de un guardia 
de seguridad son medidas 
urgentes que se necesitan 
implementar para evitar 
futuros incidentes. La 
situación en la Escuela 
Primaria Francisco I. 
Madero es un reflejo de la 
necesidad de reforzar la 
seguridad en las escuelas 
públicas para garantizar el 
bienestar de los estudiantes 
y el personal educativo. 
Madera es un reflejo del 
clima de inseguridad 

que se vive en diversas 
instituciones educativas 

del país, donde el derecho 
a una educación segura se 

ve comprometido por actos 
delictivos.



Tihuatlán4 a

Sector Salud e Instancia de la Mujer fortalecen la cultura 
preventiva ante accidentes

Principalmente por la danza de la vaca en Tihuatlán

Autoridades municipales encabezaron el evento patronal de este año 

www.noreste.net 

Fiesta de san Francisco 
de Asís con arraigo

Encabeza Leobardo 
Gómez curso de 

primeros auxilios

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Como parte de la 
iniciativa del gobierno 
municipal, a fin de 

fortalecer los conocimientos 
sobre la atención a personas 
afectadas por lesión, 
personal del DIF y auxiliares 
de salud, recibieron la 
capacitación de primeros 
auxilios a las personas 
afectadas /lesionadas, 
bajo el estándar ECO 585, 
de la Norma Técnica de 
Competencia Laboral.

En la apertura de esta 
actividad, tras agradecer 
la presencia de los ediles, 
auxiliares de salud, personal 
del DIF, así como del 
Instituto Municipal de la 
Mujer, el munícipe felicitó 
a quienes participaron a 
esta capacitación, siendo los 
primeros auxilios la primera 
respuesta en situaciones de 
emergencia, en cuanto se 
realiza de manera oportuna 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

El presidente municipal 
Leobardo Gómez 
González acompañado 

de su comuna, presidió los 
eventos importantes en la 
celebración de San Francisco 
de Asís, santo patrono de 
Tihuatlán, en donde sin 
duda, este 2024 se reafirma su 
arraigo total, principalmente 
por el ritual de la danza de la 
vaca la cual ha trascendido 
en muchas regiones. 

La primera actividad 
se efectuó este jueves 3 de 
octubre, cuando un gran 
contingente se congregó en el 
monumento a San Francisco 
de Asís, alrededor de las cinco 
de la tarde para presenciar de 
un evento artístico y cultural, 
posteriormente el párroco de 
la iglesia Samuel Juárez dio 
su bendición a las mascotas 
para después iniciar la 
tradicional procesión a lo 
largo de las calles 16 de 
septiembre y Cuauhtémoc, 
hacia el monumento a la 
Vaquita.

En esta noche se 
presentaron los integrantes 
de la danza de la vaca, donde 
nuevamente fue revelado 
los orígenes de esta cultura 
y ritual que data de más de 
400 años, el cronista del 
municipio y orador oficial 
Sabino Casanova fue el relator 

Viernes 04.10.2024

principal ante el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
quien posteriormente 
acompañado de los regidores 
del Ayuntamiento y Carlos 
Portilla Reyes representante 
de la secretaria de cultura 
del estado, entregaron 
reconocimientos al grupo 
de la danza de la vaca, 
patrimonio intangible del 
municipio.

Más tarde un grupo 

de personas, se dirigieron 
hacia la parroquia de San 
Francisco de Asís, donde 
el párroco, Samuel Juárez, 
bendijo a los peregrinos 
y los danzantes, quienes 
posteriormente recorrieron 
la zona centro visitando las 
casas de los Franciscos, lo que 
sin duda muestra el arraigo 
de esta tradición de cada 3 de 
octubre.

En su mensaje, Gómez 

González expresó su 
reconocimiento a todos 
por su participación a esta 
tradicional fiesta patronal 
que a lo largo de los años 
ha trascendido con orgullo, 
destacando la labor de los 
danzantes por preservarla 
para el municipio; donde 
sin lugar a duda, se da la 
relevancia a una tradición 
que dejaron nuestros 
ancestros.

y correcta, pueden marcar 
la diferencia entre la vida y 
la muerte.

“Felicito a quienes 
participaron a esta 
capacitación, siendo los 
primeros auxilios la primera 
respuesta en situaciones de 
emergencia, en cuanto se 
realiza de manera oportuna 
y correcta, pueden marcar 
la diferencia entre la vida y 

la muerte”, explicó.
Recalcó que, ante esta 

iniciativa, como principal 
autoridad es que el producto 
esta instrucción de este 
curso-taller, rinda frutos, 
multiplicándose en cada uno 
de los presentes para bien la 
comunidad tihuateca.

Gómez González, 
manifestó que estas 
actividades son el referente 
para la evaluación y 
certificación de las personas 
que proporcionan atención 
oportuna y específica a la 
persona afectada en alguna 
de sus funciones vitales a su 
integridad física, evitando 
que el daño sea mayor.

Finalmente, el 
instructor de la escuela 
nacional de técnicos en 
emergencias médicas de la 
Cruz Roja, diplomado en 
diferentes especialidades, 
Gamaliel Costa Zuviria, 
fue quien dirigió el curso-
taller, a auxiliares, de salud, 
personal del DIF, así como 
de integrantes de algunas 
áreas del ayuntamiento.
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Comités del turno matutino y vespertino de la  
comunidad Emiliano Zapata la Bomba se unieron para 

reforzar la petición 

Se beneficiaron alumnos de 97 instituciones educativas

Patricia Ortiz trabaja de corazón por una alimentación sana

Continúa DIF 
entregando 

desayunos escolares 

Se manifiestan 
padres de familia 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

La presidenta del 
DIF Municipal 
Patricia Ortiz 

de Gómez continúa 
trabajando de corazón por 
una alimentación sana, 
suficiente, de calidad para 
las niñas y niños de escuelas 
del nivel preescolar, 
primaria y educación 
especial.

Para esto Gómez Galassi 
hizo entrega de desayunos 
escolares fríos para los 
alumnos de 97 instituciones 
educativas, esto como parte 
de la iniciativa del gobierno 
municipal que encabeza el 
alcalde Leobardo Gómez 
González.

Ante los representantes 
de las diversas escuelas de 
Tihuatlán, acompañada 
de la subdirectora de este 
organismo asistencial 
Lidice Rodríguez 
Juárez, respectivamente, 
procedieron a realizar la 
entrega de dichos apoyos a 
los beneficiarios.

De acuerdo con 
organizadores y 
responsables de esta 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Padres de familia del turno 
matutino y vespertino 
de la escuela primaria 

Valentín Gómez Farías en la 
comunidad Emiliano Zapata 
la Bomba se manifestaron este 
día para exigir la salida de la 
directora Dora Gaytán Rosales, 
de quien acusan obstruir 
diversas actividades para el 
beneficio del plantel educativo, 
también por diversas 
irregularidades en la tarde.

La presidenta de la sociedad 
de padres de familia Lucia 
Martínez Isidro resaltó que, 
ya es imposible dialogar con 
Gaytán Rosales, ya que no 
permite consejos y sugerencias 
para la mejora de la escuela, 
además que obstruye diversos 
beneficios que son canalizados 
para la escuela primaria, tales 
como apoyos alimenticios 
y aspectos de la cooperativa 
escolar.

Precisó que, están 
conscientes de la afectación 
por la suspensión de clases 
de sus hijos, pero se insistirá 
ante la supervisión escolar y 
autoridades del ramo, de lo 
contrario la manifestación será 
permanente.

La decisión no fue tomada 
por unos cuantos padres 
de familia, sino del comité 
del turno matutino y del 
vespertino, quienes apoyan 
de acabar con la obstrucción y 
poco interés para las mejoras 
del plantel de parte de la 
directora en el turno matutino, 
quien lleva en el cargo más de 
12 años, de los cuales en los 
últimos periodos han sido de 

entrega, esta institución 
dotó de estos apoyos a las 
instituciones escolares, 
de las que se consideran 
en la cabecera municipal, 
así como de otras más 
para comunidades y zona 
conurbada, de las cuales 

están inscritas en el 
programa alimenticio.

Indicaron que, las 
entregas se realizan 
con el único propósito 
de garantizar que los 
alumnos tengan una sana 
alimentación y que con 

ello puedan tener un mejor 
rendimiento educativo, 
siendo esto, vital para el 
desarrollo pleno de toda la 
población educativa dentro 
del municipio.

Finalmente, aseguran 

que, estos apoyos son  
gracias al gobierno del 
estado que preside por 
Cuitláhuac García Jiménez, 
así como de la directora 
del DIF estatal, Rebeca 
Quintanar Barceló, quienes 

hacen posible que tanto 
los desayunos como de 
otros apoyos y programas 
establecidos por este 
gobierno puedan llegar a 
miles de familias de todo 
Tihuatlán.

atrasos, 
Por su parte la presidenta 

del comité de padres del turno 
vespertino Maydeth Cruz 
expresó que en su caso también 
existen irregularidades ante 
la falta de un director formal, 
donde prevalecen atrasos para 
la mejora del plantel educativo, 
en el cual se han enviado 
oficios para una solución sin 
obtener respuesta alguna, por 
ello se unieron con los padres 
de familia de la mañana 
para reforzar la presión a sus 

diversas peticiones.
Al lugar de la manifestación 

arribó el supervisor escolar 
Isidro Cortes Jiménez, quien 
trato de dialogar con los padres 
de familia, sin embargo, su 
actitud arrogante impidió 
ponerse de acuerdo ante 
los gritos de una solución 
y no de burocratismo, a lo 
que finalmente se llegó al 
acuerdo de enviar un oficio 
de esta problemática ante los 
responsables de la Secretaría 
de Educación de Veracruz. 
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Algo más que palabras

De primera mano

Alma grande

“No podemos esperar seguir creciendo, sin auxiliarnos unos a 
otros, con los abecedarios del respeto y el pulso de la clemencia”.

Forma es fondo
La muñeca fea en San Lázaro

*Juárez Gil, ¿quién cuidó la casa?Podemos o no estar de 
acuerdo, pero lo cierto es 
que Claudia Sheinbaum 

se convirtió en la primera 
Presidenta de México.

En este evento que se 
convirtió en un gran show en 
San Lázaro, hubo de todo…, 
primero la comitiva “de 
cortesía” que recibió a López 
Obrador.

Entre diputados y 
senadores, (todos de Morena), 
sin lugar a dudas resaltaba 
un personaje y literalmente 
lo hizo, más allá de las 
acusaciones por violación 
que pesan en su contra y que 
le quitaron la candidatura 
al gobierno de su natal 
Guerrero, el senador Félix 
Salgado Macedonio lució un 
brillante traje color blanco, 
en una sesión de Congreso 
General, solemne, que hasta 
el más ignorante hace valer 
su materia gris y llega de traje 
oscuro con corbata, es básico.

Pero más allá de la 

La oposición clasista y 
discriminadora ahora 
se dice discriminada 

porque no se le toma en cuenta. 
Primero algún ex secretario 
del Trabajo de Calderón 
protestó en los medios 
porque no se les menciona, 
el día de la toma de posesión 
de la Presidenta Claudia 
Sheinbaum el líder del PAN 
reclama no ser mencionada 
la mano extendida que lo que 
queda de su partido, ofreció.

Lo cierto es que México, 
incluyendo a los simpatizantes 
de la 4T, desea una oposición 
sólida y honesta y no como la 
que encabezan el PRI, el PAN 
y MC. Se pasaron un sexenio 
sin propuestas encabezaron 
las discusiones que nunca 
tuvieron la categoría de 
debate, personajes con delitos 
cargando a sus espaldas. Entre 
sospechas, especulaciones 
y evidencias. La mayoría de 
los líderes de la oposición en 
algún momento de sus vidas 
fueron acusados de delitos.

Lo real es que no hay 
oposición competitiva, 
ni cuadros, ni líderes, ni 
candidatos. Dicen ser 
excluidos, quienes los excluyó 

Cuidarse y cuidarnos 
mutuamente es el 
primer deber de todo 

ser humano. Otra de las 
tareas es ser agradecidos; 
y, en este sentido, también 
debemos apoyar a quienes 
cuidan a los más débiles, a 
los enfermos y a los longevos. 
Por desgracia, nos asiste la 
inmoral costumbre de pasar 
de nuestros mayores, de todo 
aquello que los sistemas 
de producción excluyen, 
llegando a abandonar hasta 
nuestras propias raíces. Esto 
debe hacernos repensar 
sobre el trabajo de cuidados, 
tanto el remunerado como 
aquel que no lo es, ante 
el envejecimiento de las 
sociedades y los modelos 
de familias cambiantes. A 
mi juicio, estas gentes de 
corazón grande, que traen 
consigo salud y esperanza, 
desempeñan un papel 
esencial de humanidad, 

“falla” en el outfit, estuvo 
grabando todo el tiempo con 
su iPhone 15 plus, el paso a 
paso de López Obrador y por 
supuesto, no perdió el tiempo 
para la selfie, a la que accedió 
el expresidente, con todo y 
banda presidencial, la última 
vez que la portaría en su vida.

Toda la comitiva, diputados 
y senadores, aplaudiendo el 
caminar de López Obrador, 
medio vergonzoso el asunto…

Ya en el recinto y más allá 
de lo que tardó en llegar a la 
tribuna, al tabasqueño le salió 
el Código Postal y no saludó 
a la mujer sobre la que recae 
el Poder Judicial, la ministra 
Presidenta de la Corte, Norma 
Piña; a todos los demás sí a 
ella, no.

Esto originó que varias 
y varios legisladores 
opositores subieran a saludar 

y presentar sus respetos a la 
ministra presidenta; no había 
necesidad, sobre todo por el 
pacto de civilidad acordado 
una noche antes por Ricardo 
Monreal para llevar la sesión 
en paz.

Una más por lo que será 
recordado, por ser un patán y 
misógino.

El tiempo se le acabó. 
Adiós.

*****
Y más allá del incienso 

que le quemó al mesías 
tropical, la presidenta Claudia 
Sheinbaum dio algunas 
muestras que podrían hacer 
pensar que habrá diálogo, que 
será un gobierno abierto y que 
gobernará ella.

La primera señal es que 
ella sí saludó a la ministra 
presidenta de la SCJN; lo 
cortés no quita lo valiente.

Y ya en su plan de gobierno, 
planteó una política pública 
abiertamente en contra de 
lo que planteó su antecesor: 
abrirse a las energía limpias 
y empezar a olvidar los 
combustibles fósiles.

Al final y sobre todo en 
política, la forma es fondo, y es 
ella la que gobierna a partir de 
este 1 de octubre y sobre quien 
recaerá la responsabilidad de 
todo lo que suceda en adelante.

Esto apenas empieza, ya se 
verá…

****
Un patán más y que 

evidenció nuevamente su 
ignorancia, fue el presidente 
de la Mesa Directiva de 
Senado Gerardo Fernández 
Noroña, quien buscando 
notoriedad y además violando 
la ley general de símbolos 
patrios, se pasó el Himno 

Nacional por le arco del 
triunfo, sin estar en posición 
de firmes, con una mano en 
alto, haciendo la “v”… de la 
vergüenza.

*****
El gobernador Cuitláhuac 

García, antes de llegar a San 
Lázaro subió un video a sus 
redes sociales donde dice 
que “Esteeee 1 de octubreee 
del año 2024, se registra 
en la historia de México, 
principalmente por dos 
razones: la primera concluye 
su mandato, el mejor 
presidente que ha tenido 
México en los últimos tiempo 
(sic), el licenciado Andrés 
Manuel López Ooobrador; yo 
lo iscribiría (sic) a la altura de 
Benito Juárez, de Francisco I. 
Madero, de Lázaro Cárdenas.

(…) concluyendo su 
mandato con un 70 por ciento 
de aprobación, algo inédito 
en las últimas décadas para 
looos mandatarios que hemos 
tenido anteriormente”.

“La segunda razón es 
porque llega en esta fecha, 
laaa primera presidentaaaaa 
de México, la doctora Claudia 
Cheinbaum (sic), con un 
liderazgooo inaudito (…) 
la mayor votación que ha 
tenido un presidente lo logra 
la doctora Claudia y además, 
preparada, honesta y lista (…)”.

Además de darle el dato 

a Cuit que AMLO terminó 
con un 68 por ciento, Ernesto 
Zedillo terminó con 69 por 
ciento y sus archienemigos 
Vicente Fox con 60 y Felipe 
Calderón con 61 (de nada), 
por más que haga Cuitláhuac, 
como lo adelanté en la 
entrega anterior, a lo más 
que aspiró fue a ser invitado 
en una banquita del recinto 
legislativo, porque incluso en 
la fotografía de sus “iguales” 
apareció como la muñeca fea 
de Cri Cri, escondida por los 
rincones, temerosa de que 
alguien la vea…

*****
Para documentar el 

optimismo, el flamante, 
eficaz y eficiente secretario de 
Gobierno de Veracruz Carlos 
Juárez Gil subió a sus redes 
sociales videos que lo situaban 
en la plancha del Zócalo de la 
CDMX donde asistió a la toma 
de posesión de la Presidenta. 
¡Wow!, ¡súper bien por don 
Juárez!

Pero…, si el gobernador 
salió del estado para lo mismo, 
entonces ¿quién diablos se 
quedó a cuidar el changarro 
en Veracruz?

Bien dicen en mi pueblo, 
¿si en su tierra son pendejos, 
en la ajena qué serán?

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

aunque a menudo no reciban 
ni el reconocimiento ni la 
remuneración que merecen. 
¡Loémosles!

Son esas personas de bien 
y bondad, que suelen ser una 
riqueza humana, porque 
con sus acciones de entrega 
y cariño lo que donan es 
vida, a las que se les debiera 
intensificar sus medidas de 
apoyo, para garantizar que 
tengan realmente acceso a 
un trabajo en condiciones 
dignas. En efecto, la 
economía del cuidado crece 
a medida que aumenta la 
demanda de servicios de 
guardería y cuidado de 

ancianos. Por tanto, generará 
en los próximos años un 
gran número de puestos 
de trabajo. Sin embargo, 
esta labor social prosigue 
caracterizándose por la 
ausencia de prestaciones y 
protecciones, bajos salarios 
o falta de compensación, 
además de estar expuestos a 
perjuicios físicos, mentales 
y, en algunos casos, sexuales. 
No podemos esperar seguir 
creciendo, sin auxiliarnos 
unos a otros, con los 
abecedarios del respeto y 
el pulso de la clemencia. 
¡Considerémoslo!

Sea como fuere, es 

importante recuperar la 
dimensión humanitaria 
y hogareña, además de 
impulsar la justicia social, 
con los trabajadores de 
este sector, en continuas 
desigualdades y apenas sin 
tiempo para ellas mismas. 
Respetar los horarios de 
trabajo, disfrutar del espacio 
personal y del tiempo para el 
descanso y los planes de ocio, 
lo considero fundamental 
para responder a los cuidados 
del cuidador y poder 
favorecer tanto su bienestar 
como su propia salud. Todas 
las personas tienen un valor 
en sí y reflejan, cada una 

a su manera, un rayo de 
esa sabiduría innata, que 
hemos de descubrir desde 
la escucha contemplativa de 
nuestro propio interior. Esta 
es nuestra misión; porque, 
en el fondo todos somos 
guardianes, depositarios 
de la esperanza y custodios 
existenciales. De ahí, la 
necesidad de reconstruirnos 
en un “nosotros”, con un 
proyecto que nos hermane 
y un hogar común. 
¡Hagámoslo!

Tan importante como 
aprender a reprenderse, es 
aprender a cuidarse para 
cuidar a los demás. Justo, 
en este momento, cuando 
el estrés, la ansiedad y la 
depresión, nos tritura el 
propio corazón y la mente; 
hace falta modificar 
el ambiente laboral y 
garantizar condiciones de 
trabajo adecuadas, otorgando 
remuneraciones dignas y 
condiciones contractuales 
estables, creando áreas donde 
las gentes puedan conversar, 
desahogarse y cumplir 
experiencias de autocuidado. 
En efecto, uno tiene que 
comenzar a quererse para 
poder querer. Así pues, 
es esencial que nuestras 
moradas sean rincones 
inclusivos y acogedores para 
la supervivencia y, en general, 
para la fragilidad en todas 

sus expresiones. La soledad 
puede ser una enfermedad, 
pero con la cercanía de 
las pulsaciones y el abrazo 
sincero ofrecido, podemos 
curarla. ¡Practiquémoslo!

Desde luego, no hay 
mejor loa que cuidar a los 
cuidadores socialmente, 
que considerarlos parte 
nuestra en un hacer por 
hacer, sin esperar nada a 
cambio, sabiendo que esta 
práctica nos fraterniza, 
reconduciéndonos a 
concebir para los demás 
lo que quisiéramos que 
nuestros análogos obraran 
por nosotros. Esto lo 
descubrí en la residencia 
familiar Lanjarón Salud, 
desde el mismo instante 
en que mi querida madre 
(con Alzhéimer) volvió a la 
vida, porque sus cuidadores 
le dieron savia a su alma 
destrozada, reapareciendo 
como una niña débil junto 
a sus progenitores y llena 
de sonrisas, a pesar de 
los pesares de no ser, sin 
memoria, pero contando con 
que la enfermedad está, pero 
no ha destruido la pasión por 
el santo rosario, ni el anuncio 
del domingo en oración, para 
hacer realidad los martes en 
comunión y en familia, a los 
pies de la Alpujarra y con su 
propio espíritu orante de 
acción de gracias.

de la política fueron los 
mexicanos, ante quienes 
no supieron ganarse sus 
simpatías. A los que, incluso, 
engañaron una y otra vez en 
los discursos de campaña 
de candidatos de caricatura, 
que sólo animaban la 
inconformidad pero no 
atraían por sus propuestas sino 
por la necesidad de canalizar 
en el voto, los desacuerdos 
naturales con el gobierno.

Fue precisamente la 
discriminación que identifica 
a los conservadores, la que 
ahora padecen, pero no por su 
pobreza, color de piel, o ropa 
que no es de marca, sino por 
algo que no tiene precio y, por 
lo tanto, no puede adquirirse 
en ninguna tienda: la vocación 
de servicio, sin la cual no hay 
empatía con la población. 
Así, los discriminadores 
resultaron discriminados, 
y se quejan amargamente 
de la marginación que ellos 
mismos provocaron.

Debe resaltarse que en 
el discurso de la Presidenta 
la más cercana alusión a la 

oposición fue la mención de 
la Suprema Corte de Justicia, 
cuyos trabajadores y asociados 
tienen más presencia en las 
calles y en los medios que los 
militantes de cualquiera de 

esos tres partidos.
La toma de posesión de 

la Presidenta convocó a la 
unidad, en la cual no hay 
diferencias entre la población. 
La cohesión social debe ser 

natural en todos los seres 
humanos, más aún dentro de 
un país. Claudia Sheinbaum 
invitó a las mujeres a tomar 
el poder conjuntamente con 
ella, quien dijo claro y fuerte: 
“No llegó sola, llegamos 
todas”.

Sus palabras son una 
convocatoria permanente a la 
unidad, a que se entienda que 
la oposición es complemento 
y no enemistad eterna. En 
todo caso hay contrincantes 
debido a la diferencia de 
ideas, que también deben 
armonizar para caminar 
juntos.

“Soy madre, abuela, 
científica y mujer de fe. Y a 

partir de hoy, por voluntad 
del pueblo de México, la 
presidenta constitucional 
de los Estados Unidos 
Mexicanos. Gobernaré para 
todos y para todas y tengan 
la certeza de que pondré mi 
conocimiento, mi fuerza, mi 
historia y mi vida misma al 
servicio del pueblo y de la 
patria. Tengo la certeza de 
que consolidaremos juntas 
y juntos un México cada 
día más próspero, libre, 
democrático, soberano y justo. 
No les voy a defraudar”. Esto 
dijo al final de su discurso de 
toma de posesión.

Lea la versión completa en 
Noreste.net



www.noreste.net Estado 7 a
Viernes 04.10.2024

¡No les voy a fallar!

Claudia Sheinbaum encabezará 
aniversario de la Armada de 
México anuncia Rocío Nahle

Veracruz recibe este viernes a la 
presidenta Claudia Sheinbaum 

Será su primera visita a Veracruz como Presidenta de México.
La Tercera Región Naval invita a conmemorar el Bicentenario de la Promulgación de la Constitución  

Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1824 y Creación de la Armada de México.
 Es una ceremonia vistosa, familiar y emblemática para nuestra historia y el estado. 

REDACCIÓN NORESTE   
Coatzacoalcos, Veracruz 

Este viernes 04 de 
octubre, Claudia 
Sheinbaum Pardo 

arribará a Veracruz puerto en 
su primera visita a la entidad 
en su calidad de Presidenta 
de México y Comandanta 
de las Fuerzas Armadas para 
encabezar la conmemoración 
del Bicentenario de 
la Promulgación de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos 
de 1824 y Creación de la 
Armada de México, confirmó 
la gobernadora electa, Rocío 
Nahle García. 

“El día de mañana se tiene 
contemplado que ella asista 
a la celebración de los 200 
años de la Constitución de 
1824, y también al festejo o 
aniversario (sic), vamos a estar 
acompañándola y será un 
gusto porque nuevamente la 
recibimos en Veracruz pero 
esta será su primera visita 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

Será la tarde de este 
viernes cuando 
Claudia Sheinbaum 
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como Presidenta de México”, 
apuntó. 

La Secretaría de Marina 
a través de la Tercera Región 
Naval realizará este 4 de 
octubre, el Bicentenario 
de la Promulgación de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos de 
1824 y Creación de la Armada 
de México, por lo que como 
cada año invita a la ciudadanía 
en general a que asista a 
la ceremonia que tendrá 
lugar en la Macroplaza del  
Malecón del puerto de 
Veracruz a las 16:00 horas 
y posteriormente al desfile 
naval que partirá desde 
este punto, transitará por 
el Boulevard Manuel Ávila 
Camacho hasta llegar a la 
plaza de la Soberanía.

Participará el personal 
naval representante de los 
diferentes cuerpos, servicios 
y escalas de las Fuerzas, 
Regiones y Zonas Navales, 
que abrirán su paso con la 
bandera trigarante, conocida 

en el ámbito naval como 
“Torrotito”, acompañada por 
el gráfico de los valores que 
distinguen al personal naval: 
Honor, Deber, Lealtad y 
Patriotismo.

Los asistentes conocerán 
la evolución histórica de los 
uniformes de esta Institución, 
usados a bordo de las unidades 
de superficie (barcos), así 
como los actuales uniformes 
tácticos, vehículos operativos 
y equipamiento del personal 
de Infantería de Marina.

El contingente del 
Sistema Educativo Naval 
estará integrado por Cadetes 
de la Heroica Escuela Naval 
Militar, de la Escuela Médico 
Naval y de la Escuela de 
Enfermería Naval, así como 
de los Alumnos del Centro de 
Formación y Capacitación de 
la Armada de México, de las 
Escuelas Náuticas Mercantes 
del país, al igual que otras 
unidades y establecimientos 
de la Secretaría de Marina–
Armada de México.

Pardo haga su primera 
vista a Veracruz como 
Presidenta de México. 

Llegará a las 4:30 
a la Macro Plaza del 
Malecón para encabezar 

la ceremonia por el 
aniversario de la Creación 
de la Armada de México 
y la conmemoración 
del Bicentenario de 

la Promulgación de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos 
de 1824. 

Posterior a la ceremonia 

se realizará el desfile naval 
que pasará por el Boulevard 
Manuel Ávila Camacho 
hasta llegar a la plaza de la 
Soberanía.

Se estima que durante 
su conferencia mañanera 
la presidenta confirme su 
visita al puerto de Veracruz 
este viernes.



Estado www.noreste.net 8 a
Viernes 04.10.2024

MUAC regalará 100  
mastografías a mujeres de 

Veracruz, Medellín y Boca del Río

Por petición de Rocío Nahle 
Gobierno Federal se encargará de 

Puente de Riviera Veracruzana
ALEJANDRO ÁVILA         
Veracruz, Veracruz

La administración Federal que 
encabeza Claudia Sheinbaum Pardo 
será la encargada de realizar las 

modificaciones o ajustes al puente de la 
Riviera Veracruzana que tantas quejas ha 
tenido de los habitantes de Boca del Río, 
Alvarado y Medellín de Bravo.

La alcaldesa de Alvarado, Lizzette Álvarez 
Vera mencionó que esta fue una petición 
expresa de la gobernadora electa Rocío 
Nahle García.

"El tema del puente sin duda alguna 
nos beneficia a todos los habitantes de la 
Riviera Veracruzana y fue un acuerdo entre 
la presidenta Claudia Sheinbaum y nuestra 
gobernadora electa Rocío Nahle", destacó 
Álvarez Vera.

La municipe explicó que este proyecto 
cuenta con tres opciones: un puente a 
desnivel, ampliar la estructura existente 
o crear una nueva vía hacia el Foro Boca, 
sin embargo, su construcción depende del 
presupuesto federal.

"Ya la presidenta rindió protesta y 
debemos esperar a que llegue la gobernadora 
para conciliar los acuerdos".

Asimismo, destacó que el Gobierno Estatal 
está trabajando para convertir a Alvarado 
en un puerto alterno, aprovechando su 
ubicación estratégica en el Golfo de México, 
lo que permitirá abastecer a la flota de 450 
embarcaciones que operan en la región.

Para concluir, dio a conocer que ya se 
están reparando los baches en la carretera 
federal 180 que conduce a Alvarado, afectada 
por las recientes lluvias.

REDACCIÓN NORESTE          
Orizaba, Veracruz 

La Asociación Mujeres 
Activas contra el 
Cáncer de Mama 

fue seleccionada por una 
tienda de conveniencia 
para que los donativos que  
entreguen en la caja le sean 
aportados directamente 
para el apoyo a sus 
beneficiarios, mencionó 
Betty Cruz Solórzano, 
presidenta de MUAC 
Veracruz.

"En este mes vamos 
a estar donando 100 
mastografías que, junto 
con una empresa, un 
supermercado que nos 
apoya y que iniciamos este 
primero de octubre, somos 
de las 12 asociaciones a 
nivel nacional que fuimos 

asignada o distinguidas 
para lo que es la aportación 
voluntaria en cajas, esto nos 
da a nosotros un apoyo muy 
importante, porque gracias 
a ello vamos a poder tener 
100 mastografías", expresó.

A través de las redes 
sociales de la fundación 
MUAC Veracruz podrán 
conocer en que sucursales 
de los municipios de 
Veracruz, Boca del Río 
y Medellín de Bravo, 
podrán obtener su vale 
para realizarse de forma 
gratuita la mastografía 
en una reconocido centro 
radiólogo. 

Se aclaró que el único 
requisito es tener una 
edad entre 40 y 69 años y 
no haberse realizado una 
mastografía en un lapso de 
un año.
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Garantizada la  
seguridad en Tuxpan, 
aseguran autoridades 

Cierran comercios en Tuxpan por ola delictiva 

Cambios de Gobierno Federal podrían 
afectar tratamientos de niños con cáncer

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan Veracruz 

Un enfrentamiento 
entre dos células de 
grupos delictivos 

contrarios motivó el 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Derivado a los sucesos 
efectuados en los 
últimos días en 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruzz 

Durante la transición de 
este Gobierno Federal, 
Susana Lara García, 

presidenta de la Asociación 
Mexicana de Ayuda a Niños 
con Cáncer (AMANC), espera 
que no haya problema en la 
entrega de medicamentos para 
los niños con cáncer, como ha 
sucedido en otras ocasiones.

“No sabemos cómo va a 
estar ahorita para que haya 
continuidad en tratamiento, 
que los niños tengan 
tratamiento en tiempo y 
forma, que hasta ahorita es el 
proyecto más beneficioso que 
los niños tengan tratamiento 
en tiempo y forma que es muy 

Viernes 04 
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Tuxpan, Ver.                                                                                        

enfrentamiento armado 
en el municipio de  
Tuxpan.

El gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
aseguró que la seguridad 
se mantiene garantizada 

en el municipio y que se 
mantiene activo el código 
rojo. 

Desmintió que tras 
la balacera se hayan 
suspendido clases y que 
haya otro tipo de riesgo.

el Puerto de Tuxpan, 
especialmente el de 
hoy por la mañana, ha 
trascendido que varias 
plazas comerciales, 
escuelas, clubes deportivos, 

así como comercios locales, 
se han visto en la necesidad 
de suspender actividades 
y cerrar sus negocios más 
temprano de lo habitual. 

El cierre se realizará para 

salvaguardar la integridad 
de la población tuxpeña, por 
lo que deberán resguardarse 
en sus casas, ya que esta 
activado el Código rojo en el 
puerto y las autoridades de 

los tres órdenes de gobierno 
continúan con las pesquisas 
en torno a los hechos. 

Ante esta situación 
el gobernador del estado 
Cuitláhuac García Jiménez, 

mencionó que se reforzará 
la seguridad en Tuxpan y en 
toda la zona norte del estado, 
por lo que la población 
continuará mañana con sus 
actividades habituales. 

importante en cáncer infantil 
porque las células cuando son 
más jóvenes aceleran más su 
crecimiento, es importante 
que sea puntual”, dijo.

Lara García hizo un 
llamado al gobierno tanto 
estatal como federal a que 
los medicamentos fluyan de 
forma regular, además de que 
dijo ellos cuentan con una 
base de datos de la población 
infantil que requiere los 
tratamientos en Veracruz.

Mencionó que una de las 
preocupaciones es que con la 
entrada del nuevo personal en 
estas nuevas administraciones 
comience a haber faltantes 
de medicinas durante el 
período de adaptación de las 
autoridades.

“Yo ya he mandado 
mensajes, no he tenido el 
gusto de estar cercana a 
alguien a la gobernadora, 
pero sí he pedido que por 
favor, pongan una persona 
que pueda tomar decisiones, 
no sé si se vaya a mantener 
el director del hospital o se 
vaya a hacer un cambio, pero 
que puedan tomar decisiones 
porque desgraciadamente 
como médicos, opinan 
como sistema médico pero 
si la administradora no trae 
expertis, hace que no fluya”, 
dijo.

La presidenta de AMANC, 
señaló que desde 2023 ha 
habido un incremento en el 
ingreso de pacientes de un 
20 por ciento; afirmó que el 

ingreso de pacientes desde el 
2023 se ha incrementado en un 
20 por ciento.

Indicó que entre la 
población de menores que 
atienden actualmente hay 
cuatro niños de la zona de 
Papantla, otros niños de San 
Rafael, Gutiérrez Zamora y 
Naranjos. 

“Tenemos mucha 
población en San Andrés y 
aledaño a Catemaco”, explicó.

Lara García, reconoció 
que en muchos casos 
están relacionados con la 
alimentación de los menores 
en las zonas rurales ya que 
muchos niños y mujeres 
están en contacto directo con 
fertilizantes y otras sustancias 
tóxicas.

Por lo que recomendó que 
al menos una vez al año se les 
practique a los menores un 
examen de hemoglobina para 
saber cómo se encuentra su 
salud.

Señaló que están llegando 
a la asociación nuevos casos de 
niños con esta enfermedad, la 

mayoría de ellos a edades muy 
tempranas, desde 2 a 4 años.

“Ahorita tenemos más 
o menos como dos o tres 
niños nuevos por mes, y están 
llegando muy pequeños, de 2, 
3, tenemos niños de 4 años, la 
población vigente son niños 
menores de 10 años”, explicó.
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Leyenda de la flor 
de cempasúchil

La leyenda de 
los volcanes

En el Día de Muertos 
la flor cempasúchil 
se convierte en un 

componente fundamental. 
Esta flor cuyo nombre 
proviene del náhualt 
“cempoalxochitl” y significa 
“flor de veinte pétalos” se 
ha convertido en todo un 
símbolo de la ofrenda de este 
día tan importante.

Se dice que el olor de los 
pétalos marca el camino 
que tienen que recorrer las 
almas de los difuntos hacia 
su ofrenda en el mundo de 
los vivos. Esta leyenda de 
temática amorosa trata de 
explicar cuál es el origen de 
esta flor tan especial.

Dice la leyenda que hace 
mucho tiempo existieron 
una niña llamada Xóchitl y 
un niño llamado Huitzilin.

Ambos crecieron juntos 
y pasaron mucho tiempo 
unidos durante la infancia, 
incluso, iniciaron una 
historia de amor durante la 
juventud. Un día, decidieron 
subir a lo alto de una colina, 
allí donde el sol deslumbraba 
con fuerza, pues sabían que 
allí moraba el Dios del Sol. 
Su intención era pedirle a 
Tonatiuh que les diera la 
bendición para poder seguir 

Conocidos como “el Popo” 
y “la mujer dormida”, los 
volcanes Popocatépetl 

e Iztaccíhuatl han dado 
lugar a diferentes leyendas, 
especialmente relacionadas 
con su origen.

En esta antigua leyenda 
maya el amor y la desgracia de 
los enamorados son la causa 
del nacimiento de los volcanes. 
Se trata de una historia que, 
con el tiempo, ha dado pie a 
creaciones como El idilio de 
los volcanes del poeta peruano 
José Santos Chocano.

Dice una antigua leyenda 
que los volcanes Popocatépetl 
e Iztaccíhuatl, de los más altos 
de México, representan a una 
doncella y un joven guerrero 
Tlaxcaltecas. Iztaccíhuatl 
era la princesa más bella y 
se enamoró del guerrero 
Popocatépetl, uno de los más 
valientes de su pueblo.

Antes de partir a la guerra 
en la que los Tlaxcaltecas se 
encontraban inmersos frente 
a los aztecas, el joven guerrero 
pidió la mano de la doncella 
Iztaccíhuatl. El cacique le 
concedió su deseo, a cambio 

unidos. El Dios sol acepto y 
bendijo su amor.

Pronto, la tragedia llegó 
a ellos cuando Huitzilin fue 
enviado a participar en una 
batalla para defender a su 
pueblo y tuvo que separarse 
de Xóchitl.

Pasó un tiempo y 
Xóchitl se enteró de que su 
amado había fallecido en 
el conflicto. La muchacha 
sintió tanto dolor que le 
pidió a Tonatiuh unirse con 
su amado en la eternidad. 
El Dios del Sol, al ver a la 
joven tan apenada, decidió 
convertirla en una hermosa 
flor. Así que lanzó un rayo 
dorado sobre ella, entonces, 
creció en la tierra un botón 
que permaneció cerrado 
durante mucho tiempo.

Un día, apareció un 
colibrí atraído por el aroma 
de la flor y se posó sobre sus 
hojas. Fue entonces que la 
flor se abrió y mostró su color 
amarillo, como el mismo sol. 
La flor había reconocido a 
su amado Huitzilin, el cual 
ahora tenía forma de colibrí.

Cuenta la leyenda que 
mientras exista la flor de 
cempasúchil y haya colibríes, 
el amor de Xóchitl y 
Huitzilin vivirá por siempre.

de que volviera sano y salvo del 
conflicto.

Mientras Iztaccihuatl 
esperaba el regreso de 
su amado, un rival de 
Popocatépetl engañó a la joven 
y le dijo que el muchacho 
había fallecido en la guerra. 
Entonces, la princesa murió de 
tristeza en poco tiempo.

Cuando Popocatépetl 
regresó victoriosos del 

combate, recibió la mala 
noticia. Durante días y noches 
el joven vagó por la ciudad 
pensando cómo podía honrar 
el gran amor que se habían 
tenido. Así fue como ordenó 
construir una gran tumba bajo 
el sol amontonando 10 cerros 
para levantar una enorme 
montaña.

Entonces, tomó el cuerpo 
de la princesa y la recostó en 

la cima de la montaña. Allí, 
la besó por última vez para 
después, con una antorcha 
humeante en la mano, 
arrodillarse a velar por su 
sueño eternamente.

Desde entonces 
permanecen juntos uno 
frente a otro y, con el tiempo, 
la nieve cubrió sus cuerpos 
convirtiéndolos en dos 
enormes volcanes.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Vecinos del Barrio 
Alto Lucero, en la 
cabecera municipal 

de Cazones, reportaron 
la posible presencia de la 
chinche besucona en uno 
de los domicilios de la 
zona. Ante la preocupación, 
solicitaron la intervención 
del personal de la Unidad 
Municipal de Protección 
Civil, quienes a su vez 
pidieron el apoyo de los 
Servicios de Salud de 
Veracruz (SESVER).

Al llegar al lugar, 
los especialistas de 
SESVER realizaron una 
inspección detallada y 
determinaron que no 
se trataba de la chinche 
besucona, responsable 
de la transmisión de la 
enfermedad de Chagas. 
Explicaron que el insecto 
encontrado era una chinche 

El Ayuntamiento de Cazones refuerza 
su compromiso con el deporte

Descartan presencia de 
chinche besucona en Cazones 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
de Cazones, encabezado 
por el alcalde Miguel 

Ángel Uribe Toral, continúa 
demostrando su compromiso 
con la juventud deportista 
al mantener en óptimas 
condiciones los campos 
deportivos tanto en la cabecera 
municipal como en las 
comunidades. Este jueves se 
realizó una jornada de limpieza 
en el campo deportivo "Luis 
Hernández", con el objetivo de 
garantizar un espacio seguro 
para que niños, jóvenes y 
adultos puedan practicar sus 

fitófaga, una especie 
inofensiva que se alimenta 
del néctar de las flores.

La aclaración brindada 
por el personal de salud 
tranquilizó a las familias 
del barrio, quienes 
inicialmente habían 
entrado en pánico ante la 

posibilidad de un brote de 
chinche besucona. Luego 
de recibir la explicación, 
el incidente solo quedó en 
un susto, y todo volvió a la 
normalidad.

La Unidad Municipal  
de Protección Civil 
reiteró su compromiso 

de responder de manera 
inmediata a cualquier 
reporte que ponga en 

alerta a la población, 
subrayando la importancia 
de mantener la calma y 

verificar la información 
antes de generar alarmas 
innecesarias.

deportes favoritos.
José Trinidad Sosa, director 

de la Comisión Municipal del 
Deporte (COMUDE), destacó 
que el mantenimiento de los 
espacios deportivos es una 
prioridad para el gobierno 
municipal, ya que estos lugares 
son fundamentales para 
el desarrollo físico y social 
de los jóvenes cazoneños. 
Asimismo, mencionó que estas 
acciones reflejan el interés del 
alcalde por cumplir con los 
compromisos adquiridos con 
la comunidad.

Durante la jornada, 
el oficial mayor del 
Ayuntamiento, Jesús Valencia 
Pérez, se sumó activamente 

a las labores de limpieza, 
mostrando con su ejemplo 
el esfuerzo que el gobierno 
municipal realiza para mejorar 
las instalaciones deportivas. 
Su participación fue valorada 
por los ciudadanos, quienes 
reconocen la importancia de 
tener autoridades cercanas y 
comprometidas.

Además de la limpieza, 
se llevaron a cabo tareas 
de mantenimiento en las 
áreas verdes y en las canchas 
deportivas para mejorar la 
seguridad y comodidad de 
los usuarios. Estas acciones 
permitirán que los deportistas 
de todas las edades cuenten 
con un espacio adecuado 

para sus entrenamientos y 
competencias.

El gobierno municipal ha 
reiterado su compromiso de 
seguir impulsando el deporte 
en Cazones, reconociendo el 
impacto positivo que tiene en la 
salud y en la convivencia social. 
Por ello, se mantendrán las 
labores de mantenimiento en 
los diversos campos deportivos 
del municipio.

Con esta iniciativa, el 
Ayuntamiento de Cazones 
reafirma su dedicación a 
fortalecer la infraestructura 
deportiva y garantizar que 
los cazoneños cuenten con 
instalaciones dignas y seguras 
para la práctica del deporte.



Internacional4 b

El presidente de Estados Unidos visita por segundo día consecutivo las zonas golpeadas por el huracán, el más fuerte en 
casi 20 años.
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AGENCIAS 
Bogotá, Colombia 

El número de muertos por 
el huracán Helene llegó 
a 200 después de que 

Georgia y Carolina del Norte 
reportaron más decesos por la 
tormenta.

La cifra de muertos 
aumentó de 189 a 200 después 
de que las autoridades de 
Georgia agregaron ocho a su 
recuento y Carolina del Norte 
a tres.

Las operaciones 
de búsqueda y rescate 
continuaban el jueves en las 
montañas del oeste de Carolina 
del Norte, que soportaron lo 
peor de la tormenta.

AGENCIAS 
Londres

Un hombre de 35 años 
fue detenido como 
sospechoso de causar 

daños físicos graves en 
relación con un ataque con 
ácido a las puertas de una 
escuela en Londres, que dejó 
gravemente herida a una 
joven de 14 años.

La Policía Metropolitana 
de Londres (Met, o 
Scotland Yard) indicó en un 
comunicado que el varón es 
interrogado en comisaría 
mientras se investiga el 
suceso ocurrido el pasado 
lunes, cuando también 
fueron rociados con la 
sustancia otro menor de 16 
años y una empleada del 
colegio de 27.

El detective 
superintendente Scott Ware 
dijo que una patrulla policial 

AGENCIAS  
Estados Unidos 

El número de muertos 
por el huracán Helene 
llegó a 200 después 

de que Georgia y Carolina 
del Norte reportaron más 
decesos por la tormenta.

La cifra de muertos 
aumentó de 189 a 200 después 
de que las autoridades de 
Georgia agregaron ocho a 
su recuento y Carolina del 
Norte a tres.

Las operaciones 
de búsqueda y rescate 
continuaban el jueves en 
las montañas del oeste de 
Carolina del Norte, que 
soportaron lo peor de la 
tormenta.

Helene llegó hace 
una semana al norte de 
Florida y dejó un rastro de 
destrucción por el sureste 
del país. Es el peor huracán 
que azota el territorio 
continental estadunidense 

Mueren 200 personas por 
huracán 'Helene' en EU

Detienen a sujeto que atacó con 
ácido a una joven en Londres

Arrestan a 190 personas por secuestro y extorsión en Colombia

desde el huracán Katrina en 
2005.

Joe Biden despliega al 
Ejército

El presidente Joe 
Biden visita por segundo 
día consecutivo las 
zonas devastadas por la 
catastróficas inundaciones 
y vientos que dejó Helene, 
y ordenó el envío de mil 
soldados para ayudar con las 
tareas de recuperación.

Biden llegó hoy a Florida, 
donde recorrerá áreas 
arrasadas por el huracán 
tras la ronda que hizo el 
miércoles por las Carolinas.

El mandatario, que  
no se reunirá con el 
gobernador de Florida, el 
republicano Ron DeSantis, 
visita primero Tallahassee, 
la capital de ese estado, para 
luego hacer un sobrevuelo 
por las áreas por donde 
tocó tierra Helene, en las 
inmediaciones de Perry, en 
el noroeste floridano.

Después tendrá una 
sesión informativa en 
Keaton Beach para luego 
desplazarse a Georgia, 
donde tampoco se reunirá 
con su gobernador, el 
también republicano Brian 
Kemp. Allí visitará Valdosta, 
una zona afectada del sur de 
ese estado, a la que acudió 
el lunes el ex presidente 
y candidato republicano, 
Donald Trump.

Biden, que también 
tiene previsto recorrer Ray 
City, donde pronunciará 
un discurso, ordenó al 

Departamento de Defensa 
enviar hasta mil soldados 
en servicio activo a las 
zonas de desastre afectadas 
por Helene, que entró por 
Florida como un enorme 
y potente huracán y causó 
muerte y destrucción en al 
menos seis estados.

Los oficiales ayudarán a 
la distribución de alimentos, 
agua y otros suministros 
en muchas zonas, como 
Asheville, en Carolina del 
Norte, uno de los poblados 
más afectados.

A una semana de la 

llegada de Helene a Estados 
Unidos, al menos un millón 
de clientes se encuentran 
aún sin servicios de 
electricidad, y muchos otros 
incluso sin agua potable ni 
servicios de transporte ni 
comunicaciones.

La portavoz de la Casa 
Blanca, Karine Jean-Pierre, 
dijo que Biden no se reunirá 
con DeSantis porque este 
tenía previsto viajar a otras 
partes del estado para ver 
el daño provocado por el 
huracán.

"DeSantis no va a estar 

allí, pero hemos estado en 
contacto con su equipo. 
Entendemos que tiene 
otras áreas que supervisar 
hoy, pero hemos estado 
en comunicación con su 
equipo", dijo la portavoz.

Jean-Pierre manifestó 
que el presidente habló con 
DeSantis y Kemp hoy, y que 
ambos republicanos fueron 
invitados.

Entre tanto, otro huracán, 
Kirk, continúa este jueves 
su desplazamiento sobre el 
Atlántico sin previsiones de 
que cause daño en tierra.

fue avisada del incidente, 
ocurrido alrededor de las 
16:40 h local afuera del centro 
de secundaria Westminster 
Academy, ubicado al oeste de 
Londres.

“La joven de 14 años 
sufrió heridas graves y ha 
vuelto al hospital tras recibir 
inicialmente el alta médica”, 
dijo Ware, que señaló que 
pasará algún tiempo antes de 
conocer el verdadero alcance 
de la lesión.

“El chico de 16 años ya 
fue dado de alta del hospital 
y, afortunadamente, sus 
heridas no son tan graves” y 
la empleada también sufrió 
heridas de menor gravedad 
cuando acudió a brindarles 
primeros auxilios, explicó.

La Met dijo que aumentará 
la vigilancia policial en esa 
zona de la capital británica 
y pidió a los posibles testigos 
que se pongan en contacto.

Helene llegó hace una 
semana al norte de Florida y 
dejó un rastro de destrucción 
por el sureste del país. Es el peor 
huracán que azota el territorio 
continental estadunidense 
desde el huracán Katrina en 
2005.

Joe Biden despliega al 
Ejército

El presidente Joe 
Biden visita por segundo 
día consecutivo las zonas 
devastadas por la catastróficas 
inundaciones y vientos que 
dejó Helene, y ordenó el envío 
de mil soldados para ayudar 
con las tareas de recuperación.

Biden llegó hoy a Florida, 
donde recorrerá áreas 
arrasadas por el huracán tras 

la ronda que hizo el miércoles 
por las Carolinas.

El mandatario, que no se 
reunirá con el gobernador 
de Florida, el republicano 
Ron DeSantis, visita primero 
Tallahassee, la capital de ese 
estado, para luego hacer un 
sobrevuelo por las áreas por 
donde tocó tierra Helene, en 
las inmediaciones de Perry, en 
el noroeste floridano.

Después tendrá una 
sesión informativa en Keaton 
Beach para luego desplazarse 
a Georgia, donde tampoco se 
reunirá con su gobernador, el 
también republicano Brian 
Kemp. Allí visitará Valdosta, 
una zona afectada del sur de ese 
estado, a la que acudió el lunes 

el ex presidente y candidato 
republicano, Donald Trump.

Biden, que también 
tiene previsto recorrer Ray 
City, donde pronunciará 
un discurso, ordenó al 
Departamento de Defensa 
enviar hasta mil soldados en 
servicio activo a las zonas de 
desastre afectadas por Helene, 
que entró por Florida como un 
enorme y potente huracán y 
causó muerte y destrucción en 
al menos seis estados.

Los oficiales ayudarán a 
la distribución de alimentos, 
agua y otros suministros en 
muchas zonas, como Asheville, 
en Carolina del Norte, uno de 
los poblados más afectados.

A una semana de la llegada 

de Helene a Estados Unidos, al 
menos un millón de clientes se 
encuentran aún sin servicios 
de electricidad, y muchos 
otros incluso sin agua potable 
ni servicios de transporte ni 
comunicaciones.

La portavoz de la Casa 
Blanca, Karine Jean-Pierre, 
dijo que Biden no se reunirá 
con DeSantis porque este tenía 
previsto viajar a otras partes 
del estado para ver el daño 
provocado por el huracán.

"DeSantis no va a estar allí, 
pero hemos estado en contacto 
con su equipo. Entendemos 
que tiene otras áreas que 
supervisar hoy, pero hemos 
estado en comunicación con su 
equipo", dijo la portavoz.

Jean-Pierre manifestó 
que el presidente habló con 
DeSantis y Kemp hoy, y que 
ambos republicanos fueron 
invitados.

Entre tanto, otro huracán, 
Kirk, continúa este jueves 
su desplazamiento sobre el 
Atlántico sin previsiones de 
que cause daño en tierra.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Los jóvenes de 20 a 25 años 
que acuden a las ferias 
del empleo organizadas 

por la Secretaría del Trabajo, 
el Servicio Nacional de 
Empleo en coordinación con 
el Ayuntamiento de Xalapa, no 
suelen aceptar la oferta la oral 
de las empresas participantes, 
reveló Williams Sebastián 
Lavadores Portilla, jefe de 
departamento del Fomento 
Económico de la Dirección de 
Desarrollo Económico de este 
ayuntamiento. 

"Los jóvenes buscan 
empleo, pero normalmente 
no se quedan en nuestras 
vinculaciones. No es el fuerte 
que se tiene" expuso este jueves 
durante la Feria Municipal del 
Empleo 2024 que se realizó 
este jueves en el palacio 
municipal.

Uno de los motivos son  
los salarios que les parecen 
bajos y que oscilan entre 
los 3 y 6 mil pesos: "Los 
jóvenes hoy en día, tenemos 
desgraciadamente que no se 
quedan por ese salario. Buscan 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Rastros de Amor” es 
un nuevo colectivo de 
búsqueda de personas 

desaparecidas que surgió 
el Veracruz, integrado 
por madres y esposas de 
desaparecidos en esta entidad. 

Analia Hernández, una de 
sus integrantes, quien busca 
a su esposo Tomás Elvira 
Escarola desaparecido desde 
el 7 de junio de 2020 pidió 
avances en las investigaciones 
para dar con el paradero de sus 
familiares. 

Al presentarse este jueves 
en Xalapa, “Rastros de Amor” 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La secretaria del Trabajo 
en Veracruz, Dorheny 
García Cayetano dijo 

existen las condiciones para 
reducir de 

48 a 40 horas la jornada 
laboral, aunque debe haber 
acuerdos con las empresas de 
la iniciativa privada.

Precisó que es con las 
empresas pequeñas con las que 
se debe buscar acuerdos, ya que 
tienen menos trabajadores: 

"Hay condiciones de 
hacerlo en las empresas más 
grandes. Habrá que hacer el 
análisis de las empresas más 
pequeñas porque es una fuerza 
laboral más reducida".

Destacó que la presidenta 
Claudia Sheinbaum 
continuará con la política de 
aumento al salario mínimo 
implementada en el pasado 
sexenio por el expresidente 
Andrés Manuel López 
Obrador.

Por otro lado, dijo que 
ya está avanzado el proceso 
de entrega- recepción en 
el gobierno estatal para el 
enroque en la Secretaría del 
Trabajo.

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

El presidente de Coparmex 
Veracruz, Manuel Liaño 
Carrera, lamentó que 

la aprobación de las últimas 
Reformas Constitucionales en 
México se haya ejecutado sin 
diálogo.

En ese sentido, expuso que 
la más polémica, la Reforma 
al Poder Judicial fue una 
simulación de un presunto 
diálogo, pues las voces que 
debían ser consultadas no 
fueron tomadas en cuenta, ya 
que el partido que contaba con 
la mayoría de los votos en el 
Congreso ya tenía una decisión 
tomada desde antes.

"En el caso del diálogo 
necesitamos tener cuidado, 
por ejemplo, en el caso de la 
Reforma al Poder Judicial, 
efectivamente se hicieron 
foros, pero foros cerrados, 
donde la opinión o las voces 
de expertos, de académicos, 
de las partes involucradas, 
de los partidos políticos de la 

Viable, reducción de horas 
laborales en Veracruz 

Jóvenes rechazan ofertas en 
Feria del Empleo de Xalapa 

Presentan 
nuevo 

colectivo de 
búsqueda 

desaparecidos 
en Veracruz 

COPARMEX Veracruz rechaza Reformas 
Constitucionales sin foros previos

salarios más altos". 
Algunas de las empresas 

participantes que ofrecen 
vacantes a los jóvenes a partir 
de los 18 años son: Bola de Oro, 
Deportes Guicho, AU, Holiday 
Inn. ". 

Explicó que los jóvenes 
suelen preferir la contratación 
a través del Programa Jóvenes 
Construyendo el Futuro que 
los vincula directamente con 
las empresas.

Es la población de entre los 

25 a los 45 años quienes acuden 
a solicitar y aceptan las ofertas 
colocándose en distintos 
puestos. 

Este año participaron 32 
empresas con más de 250 
vacantes.

dio a conocer que buscan a 
seis personas desaparecidas 
en Veracruz, Nuevo León y 
Ciudad de México.

“La Fiscalía ha sido 
omisa ante las carpetas 
que tiene. Tiene carpetas 
de rezago de hace muchos 
años y desgraciadamente no 
hay ningún tipo de avance”, 
señaló Analia Hernández, 
quien busca a su esposo 
Tomás Elvira Escarola, 
desaparecido desde el 7 de 
junio de 2020.

Su búsqueda incluye 
la exploración de fosas 
clandestinas y cerros, así 
como visitas a hospitales, 
panteones, anexos y penales.

oposición, de la sociedad civil, 
del entorno internacional, 
no fue tomada en cuenta, 
simplemente ya había una 
decisión", señaló.

Manuel Liaño Carrera 
aclaró que, no están en 
contra de las Reformas 
Constitucionales que se han 
tomado en las últimas semanas, 

pues reconoce que se deben 
adecuar ciertas leyes conforme 
a los tiempos; sin embargo, 
deben de ser consensuadas 
entre varios grupos.
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En su calidad de Comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas, Claudia Sheinbaum, Presidenta de México, destacó  
que nunca emitirá orden alguna que vulnere la Constitución o los derechos humanos del pueblo

Como Primera Presidenta de México y Comandanta Suprema
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Presidenta 
Constitucional de 
los Estados Unidos 

Mexicanos, Claudia 
Sheinbaum Pardo, recibió 
la salutación de parte de las 
Fuerzas Armadas y Guardia 
Nacional como Comandanta 
Suprema, durante una 
ceremonia en la que refrendó 
su compromiso de nunca 
emitir una orden que vulnere 
la Constitución o los derechos 
del pueblo de México.

''Como lo he dicho en otras 
ocasiones, tengan la certeza 
que nuestro origen humanista, 
por el profundo respeto que 
tengo a nuestras Fuerzas 
Armadas, nunca emitiré orden 
alguna que vulnere el orden 
constitucional o los derechos 
humanos del pueblo de 
México'', puntualizó.

Aseveró que México vive 
momentos extraordinarios 
con la llegada de la primera 
Comandanta Suprema, lo 
que, destacó, es reflejo de la 
profunda transformación 
nacional.

''Hace sólo unos días, dos 
días, juré como Presidenta 
Constitucional de los Estados 
Unidos Mexicanos. Es la 
primera vez que México 
tiene una mujer Presidenta y, 
por tanto, una Comandanta 
Suprema de las Fuerzas 
Armadas. Ello también refleja 
la profunda transformación 
que está viviendo nuestro país”, 
manifestó. 

Por ello, hizo un llamado 
en su calidad de Comandanta 
Suprema de las Fuerzas 
Armadas a continuar los 
trabajos de transformación 
encaminados a seguir 
fortaleciendo a México como 

Sheinbaum recibe Salutación de 
las Fuerzas Armadas Mexicanas 

Sheinbaum presenta Reformas Constitucionales para 
proteger y ampliar los derechos de las mujeres

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Presidenta 
Constitucional de 
los Estados Unidos 

Mexicanos, Claudia 
Sheinbaum Pardo, presentó 
las Reformas Constitucionales 
-que enviará este jueves al 
Senado de la República-- para 
la protección y ampliación 
de los derechos de las 
mujeres, lo que implica la 
modificación a seis artículos 
de la Constitución Política: 4°; 
21°; 41°; 73°; 116° y 123°, además 
de siete leyes secundarias, para 
hacer realidad la igualdad 
sustantiva; la perspectiva de 
género y el derecho a una vida 
libre de violencia. 

’’Como primera Presidenta 
de México nuestra obligación 
es proteger a las mujeres y 
que en la Constitución de la 
República quede establecida 
(…): Uno, la igualdad sustantiva 
(...) Y también el derecho 
el derecho a una vida libre 
de violencia, no solo para 
las mujeres sino para las y 
los adolescentes, las y los 
niños. Además de, que no 
haya brecha salarial, entre 
hombres y mujeres: a trabajo 
igual, salario igual. Y de ahí 
se desprenden también una 
serie de modificaciones a 
leyes que tienen que  ver con 
la protección de las mujeres 
mexicanas’’, explicó en la 
conferencia matutina “Las 
mañaneras del pueblo”.

Detalló que, ‘’en el artículo 
4° se incorporará el derecho 
a la igualdad sustantiva, que 
tiene que ver no solamente 
la igualdad de las mujeres y 
hombres frente a la ley, sino 
que además todas las leyes 

una nación con paz, seguridad, 
prosperidad e igualdad.

''En esta nueva etapa 
de la transformación, con 
honestidad, amor al pueblo y a 
nuestra patria nos tocará juntas 
y juntos seguir fortaleciendo 
la paz, la seguridad y atender 
siempre con humanismo, 
disciplina y valor los problemas 
que tengamos juntas y juntos 
que enfrentar’’.

“Tengan la certeza que 
haremos de México un país 
todavía más próspero, justo 
e igualitario, y seguiremos 
engrandeciendo la dignidad y 
el orgullo de ser mexicanas y 
mexicanos'', manifestó.

Por consiguiente, resaltó 
que durante su mandato seguirá 
convocando a los miembros de 
las Fuerzas Armadas a brindar 
sus servicios en la edificación 
de proyectos estratégicos en 
beneficio del pueblo de México, 
como los trenes de pasajeros y 
los puertos de nuestro país. 

''Son y van a seguir siendo los 
tiempos de hazañas pacíficas 
del pueblo de México y sus 
Fuerzas Armadas'', explicó.

La Presidenta de México 
también anunció que con 
la finalidad de continuar 
retribuyendo a su entrega, 
se buscará garantizar que el 
salario mínimo de soldados, 
marinos y efectivos de 
la Guardia Nacional sea 
equivalente de manera 
progresiva al salario promedio 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS).

Por último, extendió 
sus sinceras felicitaciones a 
las familias de los soldados, 
marinos y elementos de 
la Guardia Nacional por 
ser, también, parte del 
extraordinario trabajo 
realizado por las Fuerzas 
Armadas de México. 

''Feliciten de mi parte a 
sus familias. Como madre y 
abuela, como Presidenta de la 
República, sé lo que significa 
el sacrificio que hacen por 
ustedes y por México. Les digo 
a las familias, a sus madres, 
a sus hijos, a sus hijas, que 
sepan que tienen hijas e hijos 
extraordinarios, grandiosas, 
en las Fuerzas Armadas 
de México; que haremos 
además juntos y juntas, cosas 
extraordinarias'',concluyó.

El secretario de la Defensa 
Nacional, el general Ricardo 
Trevilla Trejo, destacó que 
la llegada de la primera 
Presidenta es un hecho que 
se traduce en orgullo para los 
mexicanos y mexicanas, pero 
particularmente para quienes 
forman parte del cuerpo 
militar, quienes, puntualizó, se 
encuentran en la disposición 
de seguir al servicio del pueblo 
de México con los nuevos 
proyectos prioritarios del 
Ejecutivo Federal. 

“Todas las mexicanas y 
mexicanos fuimos testigos de 
un acto que constituyó un hito 
en la historia patria, ya que 
orgullosamente presenciamos 
la toma de posesión de la 
primera mujer jefa de Estado 
que guiará el destino del 
país. Para los soldados de la 
República, este orgullo se 
enaltece porque, además, la 
doctora Claudia Sheinbaum 
Pardo es la primera mujer 
Comandanta Suprema de las 
Fuerzas Armadas Mexicanas, 
hecho inédito en nuestro 
devenir y motivo por el cual 
nos encontramos reunidos 
para realizar la salutación 
oficial militar, tradición que 
se realiza cuando se asume el 
mando de tropas'', aseveró.

El secretario de Marina, el 
almirante Raymundo Pedro 

Morales Ángeles, mostró 
en nombre de la Secretaría 
de Marina sus respetos a la 
Presidenta Claudia Sheinbaum 
como Comandanta Suprema 
de las Fuerzas Armadas de 
México.

''La transformación 
continúa y la victoria de nuestro 
pueblo se ha hecho presente. 
El México de hoy es testigo 
de uno de los cambios más 
significativos y trascendentales 
en la historia de la vida 
nacional; ha sido investida la 
primera mujer de nuestro país 
con la banda presidencial y 
con ello asume el encargo de 
Comandanta Suprema de las 
Fuerzas Armadas, la doctora 
Claudia Sheinbaum Pardo’’.

''La Secretaría de 
Marina, Armada de México 
rinde honores a nuestra 
Comandanta, le presenta sus 
respetos y subordinación. 

Con ello, respalda y reitera su 
absoluto apoyo a la decisión de 
nuestro pueblo'', expresó. 

En la Ceremonia de 
Salutación de las Fuerzas 
Armadas y Guardia Nacional a 
la Presidenta Constitucional de 
los Estados Unidos Mexicanos 
estuvieron presentes el jefe 
de Gobierno de la Ciudad 
de México, Martí Batres; la 
secretaria de Gobernación, 
Rosa Icela Rodríguez; y el 
secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Omar 
García Harfuch. 

Además, el subsecretario de 
la Defensa Nacional, general 
Enrique Covarrubias López; 
el subsecretario de Marina, 
almirante José Barradas Cobos; 
el oficial mayor de la Sedena, 
general Enrique Martínez 
López; el oficial mayor de la 
Marina, almirante Francisco 
Guillermos Escamilla Cázares; 

el inspector y contralor general 
del Ejército y Fuerza Aérea, 
general Jaime González Ávalos; 
el inspector y contralor general 
de Marina, almirante Gerardo 
de Jesús Toledo Guzmán; el 
jefe de Estado Mayor Conjunto 
de la Defensa Nacional, 
general Arturo Coronel 
Flores; el jefe de Estado 
Mayor General de la Armada, 
almirante José Manuel Salinas 
Pérez; el comandante del 
Ejército mexicano, general 
Norberto Cortés Rodríguez; 
el comandante del Cuartel 
General del Alto Mando de 
la Armada, vicealmirante 
Alfredo Ramón Enríquez 
Delgado; el comandante de 
la Fuerza Aérea Mexicana, 
general Óscar René Rubio 
Sánchez y el comandante 
interino de la Guardia 
Nacional, general Hernán 
Cortés Hernández.

y todas las disposiciones 
en nuestro país tienen que 
considerar las particularidades 
de las mujeres y sus derechos 
humanos, a eso se refiere la 
igualdad’’.

Mientras que en el artículo 
21° y 116 constitucional se 
dispondrá que las instituciones 
de seguridad y procuración de 
justicia de los estados ajustarán 
sus actuaciones a la perspectiva 
de género.

En tanto que, ‘’en el 
artículo 41° se establece la 
obligatoriedad de la paridad de 
género en la Administración 
Pública Federal y Estatal, 
es decir que haya gabinetes 
paritarios, quedará establecido 
en la Constitución’’.

Para garantizar el acceso de 
las mujeres a una vida libre de 
violencia, se modificarán los 
artículos 4°, 21°, 73° fracción 
XXI y el 116° para establecer 
la necesidad de implementar 
acciones focalizadas a la 
atención de las necesidades 
particulares de las mujeres en 
situaciones relacionadas con 
agravios por razón de género. 

’’Se establece también 
vida libre de violencia y 
lo que se llama deberes 
reforzados para con las 
mujeres, quiere decir que no 
solamente es la aplicación 
de la ley, sino que tiene que 
haber particularidades por 
la discriminación, por la 
violencia que vivimos las 
mujeres, también las niñas y 
los niños. Y que las Fiscalías 
de Investigación tengan 
necesariamente, – lo establece 
en la Constitución –, áreas 
especializadas en delitos por 
razón de género, esto no existía 
en la Constitución y nuestro 
objetivo es que quede en la 
carta magna’’, puntualizó. 

La Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo 
también destacó, la creación 
de una  ‘Cartilla de los 
Derechos de las Mujeres’, que 
será redactada por un grupo 
de expertas, conformado por: 
Ángela Guerrero Alcántara, 
especialista en políticas 
públicas; Karla Michel Salas 
Ramírez, abogada feminista; 
Friné Salguero, activista y 

Frida Hyadi Díaz González, 
mujer artesana, con la 
finalidad de que todas y todos 
conozcan los derechos plenos a 
los que una mujer tiene acceso.

’’Queremos repartir 
una ‘Cartilla de Derechos 
de las Mujeres’ a todas las 
mujeres mexicanas, de hecho 
debería ser también a los 
hombres, porque hombres 
y mujeres tenemos que 
conocer los derechos de 
las mujeres, los derechos 
humanos de las mujeres, pero 
lamentablemente a veces una 
mujer que vive violencias 
no sabe que está viviendo 
violencias, o una mujer que 
gana menos que un hombre 
cuando realiza el mismo 
trabajo no sabe que su derecho 
es percibir el mismo salario”, 
explicó.

‘’Lo que queremos es que 
todas las mujeres mexicanas 
tengan su cartilla que diga: 
‘Estos son mis derechos y si no 
se cumplen ¿a dónde tengo que 
dirigirme para que puedan 
cumplirse?’ Además de una 
red de mujeres que vamos a 
hacer para protegernos las 
mujeres en esto que llamamos 
´Cuidadoras de la Patria´”, 
explicó la Presidenta de 
México. 

La titular de la Secretaria 
de las Mujeres, Citlalli 
Hernández, detalló que el 
conjunto de estas reformas 
tienen la finalidad de 
conformar un sistema a través 
del cual las mujeres puedan 
tener la garantía del ejercicio 
pleno de sus derechos.

‘’Esta es una serie de 
reformas que para nosotros 
es un Sistema de Protección 
para las Mujeres, en derechos y 
acceso a la justicia’’.

Asimismo, Ernestina 
Godoy Ramos, consejera 
jurídica del Ejecutivo Federal, 
explicó las leyes secundarias 
que serán modificadas: Ley 
General para la Igualdad 
Sustantiva entre Mujeres 
y Hombres, las Leyes 
Federales de Trabajo y de los 
Trabajadores al Servicio del 
Estado; el Código Nacional de 
Procedimientos Penales, la Ley 
General del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública; la Ley 
General de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia y la Ley Orgánica 
de la Administración Pública 
Federal para articular el 
Registro Nacional de Medidas 
de Protección.

’’Hacemos una serie de 
ajustes para que realmente las 
mujeres podamos tener todos 
los instrumentos jurídicos 
para defender, hacer valer 
nuestros derechos’’, detalló. 

Finalmente, con la 
misión de construir un 
gobierno a favor de todas las 
mujeres, Ariadna Montiel, 
secretaria de Bienestar, 
anunció las características 
que conformarán la “Pensión 
para el Bienestar de las 
Mujeres Adultas Mayores”, 
la cual tendrá un monto de 
3 mil pesos bimestrales y 
cuyo registro será a partir del 
lunes 7 de octubre al 30 de 
noviembre, en los 2 mil 600 
módulos que habrá en todo el 
país y que podrán ser ubicados 
en la página: https://www.gob.
mx/bienestar. 

‘’La Presidenta se ha 
comprometido con todas 
las mujeres a trabajar por su 
bienestar, especialmente por 
las mayores. La ‘Pensión para 
el Bienestar de las Mujeres 

Adultas Mayores’, es un apoyo 
económico para las mujeres de 
60 a 64 años en reconocimiento 
a toda una vida de trabajo, a su 
esfuerzo por sacar adelante 
a la familia y a la nación. Y 
queremos con este programa, 
con esta pensión empoderar 
a las mujeres, garantizarles 
un ingreso básico para que 
ellas alcancen su autonomía 
económica y en conjunto su 
bienestar’’.

‘’Esta pensión va a iniciar 
para el año 2025 atendiendo 
a las mujeres adultas mayores 
de 63 y 64 años de manera 
universal, es decir todas las 
mujeres del país que tengan 
esta edad podrán ya registrarse 
a esta pensión. Y para combatir 
las brechas de desigualdad, 
con  los pueblos originarios, 
vamos también a iniciar, aquí 
sí de manera universal de 60 a 
64 años, a los municipios con 
mayor población indígena, 
de tal manera que nuestras 
hermanas indígenas puedan 
acceder a esta pensión desde 
el inicio de este programa’’, 
puntualizó.

El registro para las mujeres 
adultas mayores será de 
acuerdo a la letra del primer 
apellido y día de registro. 
Lunes:A, B, C; Martes; D,F,G, 
H; Miércoles: I,J,K,L,M ; 
Jueves: N, Ñ, O, P, Q,R; Viernes: 
S,T,U,V,W,Y,Z y Sábado todas las 
letras. 

Además, en la conferencia 
matutina “Las mañaneras del 
pueblo”, se presentó la sección 
“Mujeres en la historia” para 
hacer visible la participación 
de las mujeres en la vida 
pública de México, por lo 
que este jueves se mostró la 
cápsula las “Amotinadas de 
Miahuatlán”.
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A causa de las lluvias ocasionaron un derrumbe cerca del puente el Remolino 

Serán reubicados de su espacio para poder recibir a la gobernadora electa Rocío Nahle

Reubicarán a comerciantes 
para este fin de semana 

Realizan medidas anticipatorias contra el dengue 

Continúa anegado cárcamo de la colonia Luis Salas 

Grandes rocas caen sobre tramo carretero 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Comerciantes semifijos 
que se ubican sobre 
la calle Reforma, 

(frente al Ayuntamiento), 
serán reubicados para este 
fin de semana, por motivo 
que dicho espacio será 
utilizado para recibir a la 
gobernadora electa Rocío 
Nahle García.

Alrededor de 25 
comerciantes son los que 
van a reubicar el sábado y 
domingo y van a colocarse   
sobre dos laterales de la 
vuelta grande del parque 
Israel C. Téllez, para que 
puedan trabajar sin ningún 
problema.

Una vez que el área de 
la calle Reforma esté libre 
de comerciantes, se van a 
iniciar los trabajos para 
colocar unas carpas que 
serán utilizadas durante 
la visita de la gobernadora 
electa Rocío Nahle.

Cabe mencionar 
que en esta ocasión los 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

El cárcamo de drenaje 
sanitario de la  
colonia Luis Salas, 

inservible desde su 
inauguración, continúa 
completamente anegado 
por las lluvias torrenciales 
y por la cantidad de tierra 
y basura que los mismos 
vecinos han echado al paso 
del tiempo.

Esas instalaciones 
fueron "entregadas" 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

En el tramo carretero que va 
de El Chote - San Andrés, 
cerca del puente Remolino, 

fue reportado un derrumbe, por 
espacio de varias horas el tráfico 
se vio interrumpido mientras 
que personal de Protección Civil 
retiraba los escombros.

A causa de las lluvias de las 
últimas horas, ha generado que 
la tierra se reblandezca y se 

presenten derrumbes como el 
que se registró antes de llegar el 
puente el Remolino. 

Grandes rocas cayeron de la 
parte alta del cerro y quedaron 
sobre dicho tramo carretero por 
lo que se pide a los automovilistas 
manejar con precaución.

Personal de Protección Civil 
exhorta a los automovilistas estar 
atentos ya que las lluvias habrán 
de continuar y esto va a generar 
que la tierra se reblandezca y caiga 
sobre las vías de comunicación.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

Autoridades de 
Salud continúan 
trabajando en las 

medidas anticipatorias de 
enfermedades transmitidas 
por el vector, (dengue zika 
y chikungunya), acciones 
realizadas en coordinación 
con limpia pública. 

Por ello es muy 
importante saber identificar 
al mosquito, entender su 
ciclo de vida y realizar todas 
las acciones de prevención 
y promoción de la salud, 
comenzando por tirar 
aquellos cacharros que 
existen en los patios o áreas a 

comerciantes semifijos 
aceptaron las indicaciones 

que recibieron de las 
autoridades municipales, 

para ser reubicados solo por 
este fin de semana.

cielo abierto en los hogares.
Las autoridades de salud 

exhortan a las familias a 
cuidar que no se acumule 
el agua en tinas o lavaderos, 
pues todos estos espacios 
son los criaderos más 
efectivos para los mosquitos 
transmisores del dengue.

Así mismo mencionan 
que se realiza la inspección 
casa por casa, para brindar 
información a la población 
sobre la prevención del 
dengue y el exhorto a 
mantener los espacios y 
patios limpios y evitar 
la acumulación de agua, 
primordialmente, en 
recipientes que ya no se 
usan.

hace casi diez años a 
los habitantes de dicho 
asentamiento, todos en el 
lugar recuerdan que hasta 
asistió al corte de listón el 
entonces Gobernador del 
Estado, Miguel Ángel Yunes 
Linares, siendo presidente 
municipal el citricultor 
Marcos Romero, lo que 
nadie sabía es que esa obra 
no contaba ni cuenta con 
salida de las aguas residuales 
tratadas.

Una obra fraudulenta 
a todas luces y que desde 

entonces tiene sin drenaje 
a las familias que habitan 
el lugar y que a la fecha se 
ha convertido en guarida 
de alimañas, escondite de 
delincuentes.

Las familias de la Luis 
Salas vieron con mayor 
preocupación un nuevo 
problema, porque el agua 
estancada no tiene salida 
alguna y eso provocará sin 
duda, una nueva fuente de 
infección y la proliferación 
de insectos transmisores de 
enfermedades.
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AGENCIAS 
Ciudad de México 

Tras lanzar petardo previo a 
conferencia de Chivas

'Piojo' Alvarado 
se disculpa con 

la prensa

Rommel Pacheco tomó con entusiasmo y compromiso 
la encomienda de dirigir al deporte mexicano en este 
sexenio; para ello quiere hacer una transformación a 

fondo, de ahí, que entre sus primeras acciones estará cambiar 
la Ley de Cultura Física y Deporte, encontrar la forma de 
resolver los conflictos en las Federaciones y escuchar a los 
deportistas en sus necesidades para conformar un buen 
equipo de cara a los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 2028.

"Me siento muy feliz, pero también con una gran 
responsabilidad de estar en la Conade. El orgullo de 
representar a nuestro país motiva a hacer ejercicio, pero 
también la cultura física y deporte es un área fundamental y 
es una de las estrategias que la doctora Claudia (Sheinbaum) 
menciona; el hecho de activar el semillero e incluso me dijo 
‘ponte pila’, así que hay que activar a las personas para bajar los 
índices de sedentarismo", dijo Rommel Pacheco 

Confianza y diálogo
Tras el anuncio de Rommel como nuevo dirigente de la 

Conade, varios atletas volvieron a tener la esperanza de que 
el deporte nacional tendrá un mejor camino bajo su mando, 
situación que vivieron en un principio con Ana Guevara, 
pero que con el tiempo la relación se fue deteriorando.

"Hay un alto nivel de esperanza, de verdad que eso me 
hace sentir con mucho orgullo, pero también viene un gran 
compromiso y responsabilidad, yo estoy en comunicación 
con ellos desde atleta. Cuando se anuncia el nombramiento 
me felicitaron y con ello sé que hay muchas adversidades 
que tenemos que resolver, pero como primer eje central 
está el diálogo y la comunicación, además de buscar la mejor 
estrategia para solventar las problemáticas", enfatizó.

En el caso preciso de la natación, Rommel indicó que 
buscará dialogar con todas las partes involucradas en el 
conflicto y así buscar una solución.

"El diálogo con las Federaciones, con los deportistas, con 
el Comité Olímpico Mexicano, para hacer un diagnóstico y 

buscar las mejores soluciones, porque no se puede afectar a 
los deportistas y tampoco el semillero que de ellos emanan, 
porque sin eso no llega el alto rendimiento. Por estas 
controversias entre autoridades, el que no puede recibir un 
recurso por estar desconocida una Federación son los atletas, 
pero a pesar de eso tuvieron excelentes resultados en los 
Juegos Olímpicos, por lo tanto, hay que darles las mejores 
herramientas a ellos y a todas las disciplinas para que de 
aquí a Los Ángeles 2028 tengan todo lo necesario para tener 
mejores resultados", mencionó.

Modificar la ley
Hacer modificaciones en la Ley de Cultura Física y 

Deporte también está en sus planes y confía en hacerlo con la 
buena relación que tiene con los legisladores.

"Hay que trabajar de la mano con los diputados y senadores 
para hacer las modificaciones que se requieran en el tema de 
la Ley de Cultura Física y Deporte, por lo que estoy seguro 
que vamos a poder hacer muchos cambios para sentar este 
precedente de transformación en el deporte".

Rommel participó en cuatro Juegos Olímpicos y ahora le 
tocará vivir una nueva faceta, en la que deberá dar las mejores 
herramientas a los atletas para que tengan un papel destacado 
en Los Ángeles 20228.

"Ahora, en este lado como directivo no es mi resultado, 
sino de todo el país, el resultado de muchos deportes y 
muchos atletas, creo que hay mucho por hacer, por lo 
que afortunadamente hay un gran equipo y amistad con 
muchas personas que han estado y que me dan infinidad 
de consejos. Los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 2028 son 
un gran reto, pero creo que hay mucho talento en México 
y mucha preparación. Hay que involucrar a la iniciativa 
privada, porque no hay cartera que alcance en el tema del 
deporte. Siempre he dicho que el deporte no es un gasto, es 
una inversión y hay que invertir, para poder hacerlo, hay que 
hacer proyectos", concluyó Rommel.

"Mi eje será 
el diálogo": 

Rommel Pacheco 

AGENCIAS  
Guadalajara     

El jugador de las Chivas, 
Roberto Alvarado dio 
la cara por el explosivo 

que cayó en la sala de prensa 
del club y ofreció disculpas 
a los representantes de los 
medios de comunicación ahí 
presentes.

El Piojo se mostró 
apenado por lo sucedido y 
aseguró que la intención fue 
jugar con sus compañeros, 
que el "barreno" (petardo) 
no iba dirigido a la sala de 
prensa y decidió aclarar lo 
sucedido.

Alvarado pidió reunir a 
la prensa que seguía afuera 

de Verde Valle y aclarar 
su broma, esto luego de la 
repercusión a nivel nacional 
del hecho de este jueves en la 
víspera del Clásico Tapatío.

En la reunión estuvo 
presente el departamento de 
prensa del club que medió 
el encuentro y al final se 
aceptaron las disculpas.

Alvarado movió las redes 
este jueves al lanzar un 
'explosivo' que cayó dentro 
de la sala de prensa donde se 
esperaba a Fernando Beltrán 
y a José Castillo para hablar 
del duelo ante el Atlas.

En la sala cayeron restos 
del objeto explosivo que 
golpearon sin causar daños a 
fotógrafos.

Atlanta Falcons 
remonta a 

Buccanneers en 
la Semana 5 de 

la NFL 
AGENCIAS  
Estados Unidos 

Los Atlanta Falcons 
sumaron su tercer 
triunfo de la  

temporada 2024 de la NFL 
este jueves al imponerse 
36-30 sobre los Tampa Bay 
Buccaneers, en partido en 
el que el mariscal de campo 
Kirk Cousins anotó cuatro 
touchdowns y completó 509 
yardas.

Cousins, de 36 años, 
superó el récord de 503 
yardas de Matt Ryan en la 
temporada 2016 para los 
Atlanta Falcons.

El partido se definió en 
tiempo extra con un pase 
de 45 yardas de Cousins 
para KhaDarel Hodge, 
quien llevó la ovalada 
directo a zona de anotación 
dejando en el camino a un 
mar de defensores de los 
Buccaneers.

"No sé qué decir en 
este momento", dijo un 
emocionado Hodge. "Sabía 

que tenía que responder 
por mi equipo, tuve mi 
oportunidad, confiaron en 
mí y cumplí con lo que tenía 
que hacer".

Hodge, de 29 años, anota 
su primer touchdown de la 
temporada.

Por otra parte, 
Baker Mayfield tuvo su 
segundo mejor partido 
de la temporada con tres 
touchdowns, solamente 
superado por los cuatro del 
encuentro de la primera 
semana frente a los 
Washington Commanders.

El principal aliado de 
Mayfield este jueves fue el 
receptor Mike Evans, que 
anotó touchdowns en el 
primer período luego de un 
pase de dos yardas y en el 
segundo en una conexión de 
23 yardas.

Después de cinco 
semanas, los Falcons se 
ubican en el primer lugar de 
la división NFC South con 
un récord de tres triunfos y 
dos derrotas.
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EDWIN GONZÁLEZ  
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Tras darse la presencia 
del supervisor de 
obra del instituto 

de espacios educativos del 
estado de Veracruz como 
cada semana, se dio a conocer 
el informe del avance de la 
obra del gimnasio municipal 
“Miguel Hidalgo” de Poza 
Rica.

Reyes Abelardo Ortiz 
Melchor “Lalo Chapultepec” 
administrador de este espacio 
deportivo, fue el encargo 
de guiar al supervisor por 
las diferentes áreas donde 
se encuentran trabajando 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La Pollería Vera no 
tuvo problemas para 
sumar tres puntos 

más en el torneo de las 
Noches Mágicas de Poza 
Rica, doblando fácilmente al 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los Petroleros de 
Poza Rica buscarán 
regresar a la senda del 

triunfo tras su descalabro 
obtenido en la jornada 
cuatro ante el Club Ayense 
FC, presentándose de nueva 
cuenta como local ante 
su gente, en esta ocasión 
para recibir la visita del 
Cordobés Futbol Club.

Este buen encuentro 
 está programado para 
llevarse la tarde de este 
viernes en punto de las 
17:00 horas en el estadio 
Heriberto Jara Corona 
de Poza Rica, donde 
los Petroleros tienen la 
obligación de saltar a la 
cancha y quedarse con los 
tres puntos en disputa.

El Cordobés Futbol 
Club saldrá al terreno 
de juego con un parado 
ofensivo, buscando pegar 
rápidamente en este 
duelo, aprovechando el 
mal momento que vive la 
defensa local, por lo cual, 
el profesor Escudero tendrá 

que brindar la confianza 
a sus mejores zagueros en 
este partido.

Los Petroleros de 
Poza Rica tendrán que 

mentalizarse bien previo 
a este difícil compromiso 
y buscar sumar la mayoría 
de puntos en casa en este 
torneo para mantener 

viva la esperanza de una 
clasificación a la fiesta 
grande en esta temporada 
2024-2025 de la Liga 
Premier MX.

conjunto de Pizza Manía en 
su compromiso pactado para 
esta jornada en el campo del 
andador Ignacio de la Llave 
con marcador final de 5-0.

El cuadro dirigido por 
Graciela Jiménez logró 
encontrar en Alberto Vera 
a su pieza clave, siendo uno 

de los elementos que destacó 
en la ofensiva al marcar 
dos goles en este partido, 
mientras que Braython 
Martínez aportaría un gol 
más para los polleros.

Los elementos de Pizza 
Manía buscarían la manera 
de hacer daño en este partido, 
pero sus ataques fueron 
anulados por la defensa de la 
Pollería Vera en este duelo, 
manteniendo su portería 
en cero gracias también a la 
actuación de su arquero.

Pollería Vera se encuentra 
en buen momento en el 
campeonato y lo dejó nu6 en 
claro encontrando dos goles 
más en este compromiso en 
su jugador Isaías Tejeda el 
cual dio muestra de su gran 
clase para enviar el esférico 
al fondo de la red en par de 
ocasiones para firmar el 5-0 
en este duelo.

en esta majestuosa 
remodelación, en la cual lo 
más esperado es el cambio de 
la duela a una profesional.

En torno al climatizado, 
los trabajos se centraron en 
cambiar los climas, así como 
los ductos de ventilación, 
así mismo el techado de la 
cancha ubicada en el exterior 
de este inmueble deportivo 
va por buen camino al igual 
que las dos canchas externas 
sin techar.

El piso donde se colocará 
la nueva duela certificada por 
la FIBA ya se encuentra listo 
para recibirla, por lo cual se 
espera que en unos días más 
sea instalada.
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Salma Hayek y Nicole Kidman 
protagonizan bochornoso momento 

Critican a Alejandra 
Guzmán por exponer 
a Silvia Pinal a hacer 

una seña obscena
AGENCIAS  
Ciudad de México  

Alejandra Guzmán, 
famosa cantante 
mexicana, ha 

generado gran polémica 
en redes sociales luego 
de que compartiera un 
video en su cuenta de 
Instagram donde aparece 
junto a su madre, la actriz 
y productora Silvia Pinal, 
y le pide que haga una seña 
obscena para todas las 
personas que la critican.

El material audiovisual 
se ha vuelto viral en 
redes sociales generando 
cientos de reacciones 
entre los usuarios 
quienes demostraron su 
descontento en contra de 
Alejandra Guzmán pues 
la acusan de exponer a 
su madre haciendo señas 
obscenas sin que ella esté 
consciente de ello.

Alejandra Guzmán 
decidió compartir a través 
de su cuenta de Instagram, 
una historia en donde 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Salma Hayek y Nicole 
Kidman se volvieron 
tema de conversación 

en redes sociales durante 
su asistencia el desfile 
primavera/verano de 
Balenciaga en el Fashion 
Week de París. 

Ambas famosas fueron 
invitadas de honor de la 
casa de modas española; 
sin embargo, las famosas 
protagonizaron un incómodo 
momento que algunos 
usuarios catalogaron como 
un desaire de Nicole Kidman 
a Salma Hayek.

¿Cómo fue el incómodo 
momento entre Salma Hayek 
y Nicole Kidman?

Todo ocurrió durante 
una sesión de fotos entre 
las celebridades invitadas al 
desfile de la firma Balenciaga 
dónde se encontraban Salma 
Hayek y Nicole Kidman al 
centro de los reflectores, 
junto a la cantante Katy Perry 
y François-Henri Pinault, 
esposo de la mexicana. 

Fue en ese momento, 
cuando Salma quiso organizar 
a los famosos ahí presentes 
para que todos juntos se 
toman en una fotografía; sin 
embargo, Nicole Kidman 
supuestamente se negó 
a posar junto a ellos, e 

Alejandra Guzmán no fue 
bien recibido por gran 
parte de la gente en redes 
sociales, pues de inmediato 
se volvió viral en TikTok 
generando el descontento 
de las personas, acusando 
a la cantante e hija de 
Enrique Guzmán, de 
exponer a su madre.

Algunos de los 
comentarios por parte 
de los usuarios destacan 
que Silvia Pinal siempre 
se caracterizó por ser una 
dama, y no creen que ella 
haría este tipo de groserías 
frente a las cámaras; otros 
pidieron que se respetara 
la trayectoria de la actriz, 
mientras que la mayoría 
pidió que no le expusieran 
de esa manera.

"Nunca vi a Silvia 
Pinal diciendo alguna 
majadería"; "No deberían 
exponerla así"; "La sra 
Pinal es una dama, y se deja 
llevar por lo que le dicen, 
y ella si estuviera bien, 
no creo que mandaría 
eso, hay que disculparla"; 
"No la exhiban así por su 
trayectoria siempre bella 
y elegante así hay que 
recordarla"; "Se dieron 
cuenta q el señor le pone 
la mano a doña Silvia, y 
después se para y dice (se 
me olvidó) o sea como 
diciendo se me olvidó 
quitarme antes de el video"; 
"Ya no deberían exponerla 
así mejor recordarla como 
era ella una mujer muy 
bella y talentosa".

aparece junto a su madre, la 
actriz, Silvia Pinal, y la incita 

a realizar una seña obscena 
frente a las cámaras dirigida 

para toda la gente que critica 
a la familia Pinal.

En el video aparece 
Alejandra Guzmán junto a 
su mamá, quien esta cuidada 
por una persona mientras 
que la llamada 'reina del 
rock' le dice a la actriz: "Má, 
vamos a mandarle unos 
huevos a todos los que dicen 
que estamos mal ¡huevos!", se 
escucha decir a la cantante  
mientras que la actriz de 
cine alza la mano y hace una 
seña obscena a la cámara.

Dicho momento no fue 

del agrado por parte de los 
internautas pues en redes 
sociales han demostrado 
a su descontento con que 
Alejandra Guzmán haya 
expuesto a su mamá a 
realizar señas obscenas 
pues consideran que la 
trayectoria de Silvia Pinal 
merece respeto.

Usuarios critican a 
Alejandra Guzmán y la 
acusan de exponer a su 
mamá

Como era de esperarse, 
el video compartido por 

Nicole Kidman quien quita 
el brazo de Salma para darse 
la vuelta e ir a saludar a Katy 
Perry. Uno de los fotógrafos 
pidió a Nicole que posara 
con Salma, pero en su lugar 

incluso le quitó el brazo de 
la mexicana que la estaba 
rodeando, dejando a Salma 
con una cara de decepción y 
de no entender que pasaba.

En un video compartido 

en redes sociales y que se ha 
vuelto viral se puede observar 
el incómodo momento que 
protagonizaron Salma Hayek 
y Nicole Kidman pues se 
observa en el clip a la actriz 

mexicana 'abre' a Kidman 
mientras la boca ligeramente 
del brazo.

En el material audiovisual 
se puede observar que la 
mexicana sigue tocando a 

intercambiaron palabras y la 
ganadora del Oscar terminó 
por irse.

Más adelante, Nicole 
se acerca a Salma para 
finalmente tomarse una 
fotografía de ellas dos en el 
evento, e incluso la acaricia 
el hombro; sin embargo, 
se nota cierta tensión 
entre ellas, a pesar de que 
hablaron durante algunos 
minutos, para después, cada 
quien dirigirse a lugares de 
distintos.

Usuarios aseguran que 
Nicole sí desairó a Salma 
Hayek

En redes sociales, el 
supuesto desaire de Nicole 
a Salma se hizo evidente y 
los usuarios reaccionaron 
molestos por la actitud de la 
actriz australoestadunidense 
hacia la mexicana

"Uf México contra Nicole 
Kidman !!! Nadie toca así 
a mi Salma"; "Cómo que le 
hizo feo a mi poderosísima 
Salma, dejando de lado que es 
SALMA HAYEK, es la esposa 
de Pinault dueño de media 
industria de la moda"; "Nicole 
acaba de perder muchas pero 
muchas campañas"; "A Nicole 
le sentó mal que Salma la 
volteara para la foto, porque 
ella solo iba a saludar a Katty, 
ese fue todo el lío. No es 
como que México le declare 
la guerra a Australia".
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Los Technoboys se unen a los 90s Pop Tour 

Inicia la preventa para 
el concierto de Oasis 

en el Estadio GNP 
Seguros en CdMx

AGENCIAS  
Ciudad de México    

El crossover que 
muchos pedían se hizo 
realidad! A través de un 

sketch en redes sociales, Ari 
Borovoy, de OV7, junto a Luis 
Gerardo Méndez y Gabriel 
Nuncio confirmaron que 
Los Technoboys se unen 
a una fecha de los 90s Pop 
Tour.

Del streaming a la vida 
real: Los Technoboys, la 
banda ficticia creada para la 
nueva película de Netflix, 
alcanzarán la gloria al ser 
confirmados para los 90s 
Pop Tour.

“¡PAREN TODO! El 
CROSSOVER que todo 
noventero estaba soñando y 
esperando. El cine se vuelve 
realidad en el #90sPopTour 
¡Nos vemos el 29 de 
noviembre BRO!”, dice la 
descripción de la publicación 
en redes sociales que 
oficializa la incorporación 
de la banda ficticia a no de 
los conciertos de la gira.

De acuerdo con lo pactado 
en el video compartido 
en redes sociales, Los 
Technoboys serán los 
invitados especiales para 
el concierto del 90s Pop 
Tour en la Arena CdMx el 
próximo 29 de noviembre.

La noticia desató un 

AGENCIAS  
Ciudad de México   

La noticia que muchos 
fans esperaban 
finalmente se ha 

hecho realidad: Oasis ha 
confirmado su regreso a 
los escenarios, y la Ciudad 
de México será una de las 
paradas de esta histórica 
reunión. 

La icónica banda 
británica, liderada por los 
hermanos Liam y Noel 
Gallagher, ha elegido el 
Estadio GNP Seguros 
como el escenario para 
este esperado evento, y la 
expectativa no podría ser 
mayor.

Después de más 
de una década de 
separación, el regreso de 
Oasis finalmente se ha 
confirmado, desatando 
una ola de entusiasmo 
entre los seguidores del 
rock británico. Aquí te 
damos los precios oficiales 
de sus boletos.

¿Cuándo son los 
conciertos de Oasis en el 
Estadio GNP Seguros?

Los fanáticos de Oasis 
pueden prepararse para 
dos noches inolvidables en 
el Estadio GNP Seguros los 
días 12 y 13 de septiembre 
de 2025. 

Con un setlist 
que incluirá clásicos 
como "Live Forever" y 
"Supersonic", la banda 
británica promete ofrecer 
una experiencia única 
como parte de su esperado 
‘Live 25 World Tour’.

Además, el concierto 
contará con una banda 
invitada de lujo: Cage the 
Elephant, reconocidos por 

éxitos como "Ain't No Rest 
for the Wicked" y "Cigarette 
Daydreams". 

¿Cuándo es la preventa de 
Oasis?

A diferencia de otros 
eventos, en esta ocasión no 
habrá preventa bancaria. Sin 
embargo, los seguidores de 
Oasis podrán acceder a una 
venta exclusiva para fans que 
comenzará este 3 de octubre 
a las 10:00 horas. 

Los correos con el código 
de acceso ya están siendo 

enviados, por lo que si eres 
un fan registrado, asegúrate  
de revisar tu bandeja de 
entrada.

La venta a fans finalizará 
a las 23:59 horas del mismo 
día, y las entradas estarán 
disponibles para compra 
con casi cualquier tarjeta 
de débito o crédito Visa, 
Mastercard y AMEX, 
exceptuando tarjetas como 
SALDAZO y SPIN.

¿Cuánto cuestan los 
boletos?

Los precios oficiales de 
Oasis se dieron a conocer 
gracias a la venta de Fans 
y para quienes están 
interesados en asistir al 
concierto, el rango de precios 
de los boletos es de:

Zona GNP $5,490
GNP (Primeras Filas) 

$14,769
General A $3,477
General B $3,477
Verde B $4,270
Naranja B $3,416
Verde C $2,196

Naranja C $1,377
¿Cómo comprar boletos 

en Ticketmaster?
Una vez registrado y con 

tu código de fans en mano, 
el proceso para comprar en 
Ticketmaster es sencillo:

Visita el sitio web de 
Ticketmaster (https://www.
ticketmaster.com.mx) en las 
fechas correspondientes a la 
preventa.

Inicia sesión en tu cuenta 
o crea una.

Busca el concierto de 

Oasis en el Estadio GNP 
Seguros.

Introduce el código 
de fans que recibiste 
al registrarte para 
desbloquear el acceso 
anticipado a los boletos.

Selecciona la cantidad 
de entradas y la zona del 
estadio donde deseas estar.

Completa la compra 
con los detalles de pago 
y asegúrate de revisar 
la confirmación de tu 
compra.

sinfín de reacciones en redes 
sociales, desde aquellos que 
celebraron la incorporación 
de la banda ficticia, aunque 

también hubo a quienes no 
les agradó esta sorpresa.

¿Quiénes son Los 
Technoboys?

Los Technoboys son 
una banda ficticia creada 
para la nueva película de 
Netflix, que lleva el mismo 

nombre, protagonizada por 
Alan, interpretado por Luis 
Gerardo Méndez; Charlize, 
interpretada por Daniela 

Vega; Leo, al que Joaquín 
Ferreira da vida; y ‘Babyface’, 
interpretado por Luis 
Rodríguez.



 

Fuerzas Federales en jaque por Grupos Criminales en Tuxpan

Ejecutan a una pareja en Tecolutla

¡Tuxpanazo! 
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  
                 

Grupos fuera de 
ley mostraron 
su poderío en 

el puerto de Tuxpan, y 
dejaron en jaque a las 
diversas corporaciones 
de seguridad desplegadas 
en dicha localidad.

Eran alrededor de las 
08:30 horas de este jueves 
3 de octubre cuando 
en calles de la colonia 
de reciente creación 
ampliación jardines 
de Tuxpan hombres 
armados empezaron a 
disparar en contra de las 
fuerzas federales. 

10 minutos más tarde, 
08:40 horas, los teléfonos 
de emergencia no dejaban 
de sonar alertando 
sobre la presencia de 
detonaciones de armas de 
fuego en diversos puntos 
de la ciudad tales como 
camino Juan Lucas, y las 
colonias Rosa María y 
Pisa Flores.

Para las 09:00 horas 
comenzó el despliego de 
elementos de seguridad 
de los tres órdenes de 
gobierno, en calles y 
avenidas se escuchaba 
el celular de las 
patrullas dirigiéndose 
hacia la zona donde se 
habían registrado las 
detonaciones.

Eran las 09:05 
horas, cuando personal 
del Ejército, Marina,  
Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado, 
Guardia Nacional, 
montó un despliegue 
en todo el municipio, y 
comenzó el sobrevuelo 
de un helicóptero de la 
extinta Fuerza Civil, 
pero hasta el momento 
no ha habido resultados, 
porque los agresores no 
fueron capturados.

A las 09:30 horas 
reportaron nuevamente 
detonaciones en otros 

¡NR!
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REDACCIÓN NORESTE  
Tecolutla, Veracruz             

Un hombre y una mujer 
fueron asesinados por 
hombres armados 

quienes después de perpetrar 
el homicidio huyeron con 
rumbo un desconocido.

Los hechos ocurrieron 
en la zona de playa de la 
localidad Casitas, en el 
municipio de Tecolutla, sitio 
conocido como "El Playón".

sitios de la ciudad, en 
este caso colonia Lázaro 
Cárdenas, Fausto Vega 
Santander, y Manlio Fabio 
Altamirano.

Fuerzas federales 
cierran los accesos y salidas 
del municipio y comienzan 
a realizar revisiones 
aleatorias en busca de los 
presuntos.

Para las 10:00 horas, 
elementos de la Guardia 
Nacional, Ejército y Marina 
resguardan planteles 
educativos donde se 
registraron los hechos 
delictivos.

Al rededor de las10:15 
horas, trasciende que, en la 
comunidad de Juana Moza, 
habitantes visualizaron al 
menos cinco camionetas 
con nombres armados 
por lo que un convoy de 
elementos de seguridad 
de los tres Órdenes de 

Gobierno se traslada al sitio 
de referencia.

A las 10:30 horas,  
peritos criminalistas de 
la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia 

dependientes de la fiscalía 
general del estado realizan 
el levantamiento de los 
castillos percutidos en 
la Colonia ampliación 
Jardines de Tuxpan.

Fue a través de una llamada 
anónima al 911 que se alertó 
a las autoridades policiacas 
sobre la presencia de los 
cuerpos de dos personas, las 
cuales presentaban huellas 
de violencia.

Fue a la altura de la calle 
Miguel Alemán, en el lugar 
conocido como “El Playón”, 
a donde las autoridades 
arribaron y observaron 
el cuerpo de una mujer, 
mientras que el cadáver de un 

masculino fue encontrado 
sobre la playa a unos metros 
donde encontró a la fémina, 
indicando que ambos 
presentaban impacto de bala 
en la cabeza.

La mujer vestía blusa 
roja, pantalón de mezclilla 
azul, mientras que el hombre 
vestía playera oscura y 
pantalón de mezclilla color 
azul, sin que se encontrara 
evidencias sobre su identidad.

La policía presume que 

la ejecución se llevó en el 
mismo lugar, ya que junto 
a los cuerpos encontraron 
casquillos percutidos, no 
especificándose el calibre de 
los mismos.

Luego de los trabajos 
periciales por parte de 
personal de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), los 
cuerpos fueron enviados al 
SEMEFO, en donde se espera 
puedan ser identificados 
durante las próximas horas.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz   

Este jueves, un 
t r a c t o c a m i ó n 
de la empresa 

Tres Guepardos quedó 
atrapado en un socavón 
mientras intentaba 
estacionarse en la colonia 
Formando Hogar de este 
municipio de Veracruz.

El incidente ocurrió 
en la esquina de la avenida 
Guadalupe Victoria 
con la calle J. B. Flores. 
Afortunadamente, no 
hubo personas lesionadas.

El conductor del 
camión, Luis Aguilar 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

La Fiscalía General del 
Estado dio a conocer este 
jueves que elementos 

de la policía ministerial 
cumplimentaron una orden 
de aprehensión contra 
Yesica Anahí “N” y/o Jesica 
Anahí “N”, como probable 
responsable del delito 
de trata de personas, en 

Fuerte Accidente 
en la Av. Costa Rica 

deja sólo daños 

Colombianas eran 
víctimas de trata  

en Veracruz;  
ya hay una detenida

Se abre la tierra 
y cae a un hoyo

Viernes 04.10.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz         

Ayer se registró un 
fuerte accidente en la 
avenida Costa Rica, 

a la altura de la colonia 27 
de Septiembre, donde dos 
vehículos colisionaron 
violentamente, ocasionando 
daños materiales 
considerables.

Según testigos, el 
accidente ocurrió cuando 
un automóvil Volkswagen 
blanco intentaba ingresar a 
la avenida Costa Rica y fue 
impactado por un vehículo de 
alquiler con numeración 98. 
El taxi resultó severamente 
afectado, con la parte 
delantera completamente 
destrozada.

Al lugar acudieron 
peritos de tránsito del 
Estado, quienes realizaron 
el peritaje correspondiente. 
Con ayuda de una grúa, los 
vehículos fueron retirados y 
trasladados al corralón para 
los procedimientos legales.

Afortunadamente, no se 
reportaron heridos graves, 
solo algunos golpes leves, 
por lo que la integridad de 
los involucrados no se vio 
comprometida.

agravio de seis mujeres de 
nacionalidad colombiana, 
cuyas identidades están 
resguardadas.

De esta forma se confirmó 
que las colombianas privadas 
de su libertad serían víctimas 
de dicho delito, además de la 
privación ilegal de la libertad 
e intento de extorsión o 
secuestro.

La FGE dio a conocer que 
la detenida será presentada 

en un próxima audiencia 
inicial ante un juez de 
proceso y procedimiento 
penal oral, quien definirá 
su situación jurídica en el 
marco del proceso penal 
1188/2024.

Cabe mencionar que 
autoridades colombianas 
reconocieron el operativo  
mediante el cual fueron 
liberadas las jóvenes 
colombianas.

Martínez, de 37 años, explicó 
que mientras realizaba la 
maniobra para estacionarse, 
uno de los neumáticos 
delanteros del camión cayó 
en un socavón que se formó 
al momento de pisar el 
pavimento.

Al parecer, el suelo 
estaba debilitado debido a 
las recientes lluvias, lo que, 
sumado al peso del vehículo, 
provocó que el asfalto 
cediera.

El socavón, de más 
de medio metro de 
profundidad, estaba 
ubicado junto a un registro 
de aguas negras. Testigos 
señalaron que las tuberías 

en mal estado y la erosión 
del terreno contribuyeron 
al colapso. Además, se 
observaban parches de 
chapopote en la zona, lo que 
indicaba que horas antes 
personal del ayuntamiento 
de Veracruz había realizado 
trabajos de bacheo, 
aunque no detectaron el 
debilitamiento del suelo en 
esa área específica.

Personal de Tránsito 
y Vialidad llegó al lugar 
para evaluar la situación y 
coordinar las maniobras 
de retiro del camión. La 
empresa del tractocamión 
solicitó una grúa para 
liberar la vía, lo que tomó 
varias horas debido a las 
dimensiones del vehículo y 
el estado del suelo.

Los vecinos expresaron 
su preocupación, ya que  
este tipo de incidentes se 
ha vuelto más frecuente en 
varias zonas de la ciudad 
debido a la aparición de 
socavones, que muchas 
veces no son visibles 
hasta que el pavimento se 
rompe con el paso de los 
vehículos. Las autoridades 
municipales y la empresa 
Grupo MAS, encargada 
del mantenimiento de las 
tuberías, han sido instadas a 
tomar medidas urgentes para 
evitar más accidentes de este 
tipo.

Mientras tanto, el 
conductor y la empresa 
evaluarán los daños causados 
a la unidad y buscarán la 
reparación de los mismos 
ante las autoridades locales.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz              

Un hombre falleció 
tras recibir una 
descarga eléctrica 

mientras trabajaba en 
un domicilio ubicado en 
la colonia Sarabia, sobre 
la calle 5 de febrero. Los 
hechos ocurrieron cuando el 
hombre, aún sin identificar, 
fue alcanzado por una 
poderosa descarga eléctrica, 
lo que causó su muerte en el 
lugar.

Al lugar arribaron 
paramédicos del 
ayuntamiento con la 
intención de brindarle 
atención médica, pero 
lamentablemente, ya no 
había nada que pudieran 
hacer.

P o s t e r i o r m e n t e , 
elementos de la policía estatal 
y agentes ministeriales 
se presentaron para 
iniciar las investigaciones 
correspondientes. Minutos 
después, una carroza 
funeraria trasladó el cuerpo 
al Servicio Médico Forense 
(Semefo) para la autopsia de 
rigor.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz               

Una trabajadora del 
A y u n t a m i e n t o 
de Poza Rica 

fue atropellada por una 
camioneta de la empresa 
SoniGas en el bulevar Central 
Oriente, en pleno centro de 
la ciudad, en un incidente 
que causó conmoción entre 
los transeúntes.

El accidente se registró 
en horas de la tarde, cuando 
la mujer fue embestida 
por el vehículo mientras 
caminaba por la transitada 
vía. Testigos del hecho 
alertaron de inmediato a las 
autoridades, lo que provocó 
la rápida movilización de 
la Policía Vial, encargada 
de tomar conocimiento del 
incidente y de controlar el 
flujo vehicular para prevenir 
más percances.

Paramédicos voluntarios 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz               

Una fuga de gas 
registrada en la 
escuela primaria 

Fallece por descarga  
eléctrica en la Col. Sarabia 

Fuga de gas moviliza a 
cuerpos de PC en la 27 

Arrollan en el centro a trabajadora 
del ayuntamiento de PR 

Viernes 04.10.2024

Josefina Hurtado, ubicada 
en la colonia 27 de 
Septiembre, provocó la 
movilización inmediata de 
los cuerpos de Protección 
Civil y paramédicos del 

área de Salud Municipal del 
Ayuntamiento. El incidente 
generó pánico entre 
maestros y alumnos, lo que 
desató una situación de caos 
en el plantel.

En una acción rápida, las 
autoridades procedieron a 
evacuar a los estudiantes 
y al personal docente a 
un lugar seguro en las 
inmediaciones del plantel. 
Los paramédicos brindaron 
atención médica a los niños 
para descartar cualquier 
posible afectación por la 
inhalación de gas.

Elementos de la policía 
municipal también se 
presentaron en el lugar 
para tomar conocimiento 
de los hechos. Tras evaluar 
la situación, se decidió 
suspender las clases por el 
resto del día y asegurar las 
instalaciones para evitar 
riesgos mayores.

fueron los primeros en llegar 
al lugar para brindar atención 
de emergencia a la víctima, 
quien posteriormente 
fue trasladada en una 
ambulancia del H. 
Ayuntamiento de Poza Rica 
a un hospital cercano, donde 
recibió atención médica 
especializada.

Mientras la empresa 

SoniGas no ha emitido 
ningún pronunciamiento 
oficial sobre el hecho, las 
autoridades locales han 
iniciado una investigación 
para esclarecer las causas del 
accidente. La comunidad de 
Poza Rica sigue atenta a la 
evolución de la trabajadora 
herida y a los resultados de 
las investigaciones en curso.
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Fue sentenciado a 3 años y 4 meses de prisión 
como responsable del delito de encubrimiento 

por receptación

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez informó que 

se activó el Código Rojo 
y la Policía Estatal está 
tras los responsables del 
enfrentamiento entre dos 
células delictivas ocurrido 
esta mañana en Tuxpan. 
Además, aseguró que la 
seguridad en la zona ha sido 
reforzada.

En conferencia de prensa, 
el mandatario descartó 
que haya más balaceras o 
situaciones de psicosis en el 
municipio. 

"Fue un enfrentamiento 
entre dos grupos delictivos, 
y ya tenemos resultados 
preliminares, pero debemos 
esperar a que concluya el 
operativo", reiteró.

Detalló que una de las 
bandas acudió al territorio 
de la otra, lo que provocó el 
enfrentamiento.

García Jiménez añadió 
que el operativo se lleva a cabo 
de manera coordinada entre 
los tres órdenes de gobierno y 
pidió esperar a que finalicen 
las investigaciones, en las 
que también intervendrá 
la Fiscalía General de la 
República (FGR).

Finalmente, hizo un 
llamado a la ciudadanía y a 
los medios de comunicación 
a ser responsables con la 
información que se difunde, 
evitando propagar noticias 
falsas.

REDACCIÓN NORESTE  
Huayacocotla, Veracruz  

La Fiscalía Regional 
T a n t o y u c a 
logró sentencia 

condenatoria de 3 años 
y 4 meses de prisión en 
contra de Magdaleno 

REDACCIÓN NORESTE  
Zongolica, Veracruz  

La Fiscalía Regional 
Córdoba obtuvo 
vinculación a proceso 

en contra de Yaret “N” y 
Blanca Manuela “N” como 
probables responsables del 

Situación controlada en 
Tuxpan y reforzada la 
seguridad: Gobernador

A golpes 
lesionaron 

a su tía 

Tras las rejas por 
ocultar evidencia 

de víctima de 
violación 

delito de lesiones dolosas.
Hechos suscitados 

el 16 de abril del año en 
curso en la localidad Olla 
Chica, perteneciente a 
este municipio, cuando 
presuntamente agredieron 
físicamente a la víctima, 
quien resulta ser su tía.

El juez ratificó las 
medidas cautelares de 
prohibición de acercarse 
a la víctima y a sus lugares 
concurridos y estableció un 
mes para la investigación 
complementaria, dentro 
del proceso penal  
30/2024.

“N” como responsable del 
delito de encubrimiento por 
receptación, cometido en 
agravio de la víctima E.C.P.

Los hechos ocurrieron 
en octubre del 2023, en la 
localidad Ojo de Agua de este 
municipio, cuando recibió y 
resguardó en su domicilio 

diversas pertenencias de la 
víctima, que previamente 
habían sido ultrajadas de su 
vivienda. 

El juez además de dictar 
sentencia suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
dentro del proceso penal 
39/2023.


